
本別町内の1,000人無作為抽出

令和元年８月１９日～８月３０日

○回答者数３８４人（回答率３８．４０％）
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本別町総合計画  町民アンケート 結果
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本別町の地域別人口（８月３１日現在）

本別町の年代別人口（８月３１日現在）

9歳以下 , 

383人, 5.5%

10歳代, 557人, 
8.0%

20歳代,

468人, 6.7%

30歳代, 548人, 
7.9%

40歳代, 773人, 
11.1%

50歳代, 887人, 12.8%

60歳代, 1153人, 
16.6%

70歳代, 1162人, 
16.7%

80歳代, 800人, 
11.5%

90歳代, 214人, 
3.1%

100歳以上, 11人, 
0.2%
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　年代別人口15歳から19歳の男性191人、女性131人で女性割合40.7％、20歳から24歳は男性160人、女性

84人で女性割合34.4％、25歳から29歳の男性147人、女性77人で女性割合34.4％と女性割合が低くなってい

ます。

　その年代の出生数をみてみると15歳から19歳で男性185人、女性141人が生まれ、女性割合は43.3％です。

20歳から24歳の年代では男性202人、女性182人が出生し、女性割合は47.4％。25歳から29歳の年代では

男性252人、女性210人が出まれ、女性割合は45.5％となっています。

　これらのことから生産年齢人口の若年期において女性の転出が多く、割合が極端に低い人口状況となっ

ています。

参考：農業大学校寮の15～19歳は男性69人、女性24人、計94人。20～24歳は男性23人、女性7人、計30人

本別町の人口ピラミッド（８月３１日現在）
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3.7%

アンケート調査依頼地域別人数

アンケート調査依頼年代別数
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① 20代 人

② 30代 人

③ 40代 人

④ 50代 人

⑤ 60代 人

⑥ 70代 人
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① 男 人
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① 本別 人

② 勇足 人

③ 仙美里 人

④ 美里別 人
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3無回答

無回答

無回答

9

25

45

男, 173人, 45.1%

女,

206人, 53.6%

無回答, 5人, 1.3%

【Ｑ１】年代をお答えください。

【Ｑ２】性別についてお答えください。

【Ｑ３】お住まいの地域をお答えください。

20代, 9人, 2.3%

30代, 25人, 6.5%

40代, 45人, 
11.7%

50代, 64人, 
16.7%

60代, 112人, 
29.2%

70代, 126人, 
32.8%

無回答, 3人, 
0.8%

本別, 295人, 
76.8%

勇足, 35人, 9.1%

仙美里, 33人, 
8.6%

美里別, 20人, 
5.2% 無回答, 1人 0.3%

１．ご自身のことについてお答えください。
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① 人

② 人

③ 人

④ 人

人

人384計

住み続けたい 192

当分は住み続けたい 131

別のまちにやがては移りたい 51

すぐにでも出たい 3

7無回答

住み続けたい, 192人, 
50.0%

当分は住み続けたい,

131人, 34.1%

別のまちにやがては

移りたい, 51人, 13.3%

すぐにでも出たい, 3人, 
0.8%

無回答, 7人, 1.8%

【Ｑ４】本別町に住みたいと思いますか。最も近いもの〔１つ〕を選び、 理由をお書きください。
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本別町に住みたいと思うかの年代別状況

住み続けたい 当分は住み続けたい 別のまちにやがては移りたい すぐにでも出たい 無回答
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本別町に住みたいと思うかの居住地域別状況

住み続けたい 当分は住み続けたい 別のまちにやがては移りたい すぐにでも出たい 無回答
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①本別町に住み続けたい理由

・持ち家があるから　19人

・持ち家もあるし、友達もいるから　２人

・持ち家がある事と住民とのふれあいと交流が心地よく出来る事。

・家をリフォームしました。

・持ち家でもあり、今さら他の所に移りたいとは思わない。

・家と畑があるため

・持ち家があり、近所の方とのコミュニケーションも良く、移る事は考えていない

・生まれ育った土地で持ち家もあり、住み慣れたところに住み続けたいと思っている

・自分が生まれ育ったまちだから　８人

・生まれも育ちも本別で、住みにくい環境だと思った事はないから。

・生まれ育った所だから。ここで終末を迎えるのが夢。

・生まれ育った故郷であり、仲間、知人も多く人生を楽しんでいる。健康で自立した生活を送れるまでは

住み続けたい。

・生まれた地であるから　５人

・生まれ育ち、嫁ぎ先も地元本別なので、多分、本別町に住んでると思います。

・生まれ故郷なのでこの町で骨になる。

・自分の郷里だから。

・仕事のため　２人

・本別町で働いているから。

・自営業（商売をしている、会社を経営している）のため　４人

・職業上、離れる事はないから。

・農業している者で後継者もいる事ですし、やめないかぎり住み続けたい

・農業なので、離れられないですね。

・農家ですが、自分で動けるうちは自宅で生活したいと思っています。子どもは別の土地で生活しています。

なんとか支援とか受けながら年齢がいっても本別に住みたいと思っています。

・職業柄、他の地に行く事が出来ない。

・１人で元気に住み続けたいですが、車の運転などできなくなると、別の町に移るかもしれません。本別町 

で長く住みたいですが。

・①だが、公共交通の面を考えると③かなとも思う。

・良き友人が多くいるので。

・知人が多い　３人

・地元なので知り合いもいるから。

・知友人と離れたくない。

・近所の人とも交流があるし、山が秋になるときれい。

・長い間住み馴れた町、隣り近所の優しさもあって、他所の町に転居しても、生活に馴染めないから。

・子どもを育てるには良い町ですし、町内会や近所の付き合いも良いです。親も高齢になってきて心配と

いうのもあります。

・住み慣れた場所だから（長年住んでいるから）　７人

・住み慣れた所が一番だから。

・環境良く住み慣れた町で穏やかに過ごせる町です。

・今まで住みなれ、それなりに住もうと思って家の中もバリアフリーにしてあるので。

・災害の少ない、住みやすい町だから。

・住み心地が良い。老後も安心。

・災害などがない事（冬の雪もそれほど多くない　日照時間も多い）

・年老いて知らない町に住みたくない。２４時間慣れた場所が安心できます。

・身の回りの状況が変わらないかぎりは。新たな住処を捜すのも面倒。

・住み馴れた街に住み続けたいと思っているが、家族の変化により移り住むかも

・元気のうちはここにいたい。

・住み続けたくなるようなまちづくりをお願いします！障がいがあってもなくても楽しく、明るく、快適

に暮らせる安心できるまちに。

・住めば都　２人
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①本別町に住み続けたい理由

・地理的にも良い場所だから。

・環境が良い。

・自然が豊かである　２人

・自然に恵んで、山、川、水と我家には２４時間流れ放題の天然水があり、とっても住み良いです。ただ、

住宅街ですが、隣のダンプ屋さんの騒音に大変迷惑してます。何とかなりませんか。

・性格がのんびりしてるので都会のチャカチャカ生活は出来ません。

・永住の地と決めたから。

・生活に不便を感じられない。

・先の事はどうなるかわからないけど、今は買物等車で移動できる為不便を感じていない。

・静かでのんびりと生活が出来るし、特に困る問題点も今のところ無いのです。

・夫婦ともに実家が町内にあるため。現状で特に大きな不便さや住みにくさを感じないため。

・穏やかに過ごせるから。

・別の町へ行く理由がない。

・本別町が好きだから　３人

・愛着があるから。

・地元だから。

・少しでも町への貢献に努めたいから。

・本別をなくしたくないから。

・他に行くところがない　３人

・特にはないけど、他には行こうと思わない。

・年なのでどこにも行きようがない。

・仕方がない。

・農産物がおいしい。

・親がいるから　２人

・本家なので。

・両家の親がいるため。

・親・兄姉も住んでいるから。

・子どもが本別に住んでいるため　２人

・先祖の墓がある。

②本別町に当面は住み続けたい理由

・持ち家があるから　５人

・自宅があり、まだ元気でいるから住みたい。

・自分の家があるうちは住み続けたい。

・自宅があるので住むが、高齢になり一人暮らしになった時や車の運転が出来なくなった時に住めるかど

うかわからない。

・今は」」家もあり仕事もあり住み続ける。老後は暮らしやすい町を探し決める。

・仕事と親があるから　２人

・仕事があるため　４人

・職場があるので。

・今は働く場所があるから。

・自分で仕事をしているため。

・後継者と同居しているから。

・仕事の転勤などは特にないため。

・仕事を夫婦共働きしてるため。

・定職があり、住宅を所有している。老後どうするかはその時の状況による。

・仕事の都合で本町に住んでいるが、今後定年をむかえた時、移住も選択肢のひとつになると思う。

・仕事がパート、アルバイトの募集ばかりで職員で働ける所がないので、いずれは帯広に出るしかない。
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②本別町に当面は住み続けたい理由
・今は健康で町内での仕事もある為住んでいるが、将来高齢になり仕事を退職した後はもっと便利な町（

都市部）に移り住む事も考えている。

・人口の減少により、仕事が難しくなると住み続けられない。

・天気が安定していて、人も思いやる気持ちがある人が多いから。

・友達がいる。

・友人がいるので住みたいけれど、年をとると病院に通うのに不便で困る。

・買物、病院のことを考えると、心配です。将来的には別のまちに行くかもしれません。

・移り住む所が現在はない。高齢化になり動けなくなった時は病院の便利な所に移る可能性はある。

・老後の病院が心配。

・今後の病院の体制に不安がある。その不安が無くなれば住み続けたいと思う。

・信頼できる病院がある、お店が近くに有るなど都市への移住を考えています。年をとると住み続けるの

は難しいと思っています。

・子どもが近くにいませんので、病院、施設に入所する時までは、住み続けたいです。

・親がまだ生きている。自分が年老いた時に今の町立病院では不安。施設も選べない。

・なるべく自分の力で生きていきたい。

・夫婦共に元気な間はできる限り営農を続けたいから。

・健康でまだ生活できるから。

・現在の状態で十分に生活できている為。

・活気ある、協力的な地域に住んでいるため。

・他の市町村に住む理由が今のところないから。

・今のところ他町へ行く理由がないので。

・特に引っ越す理由がない。（仕事など変化があれば引っ越す）

・老いた父親がいる事と、今のところは特に不便をかんじていないから。

・今の所特別な事は考えていない。

・スーパー、銀行、コンビニなどが歩いて行ける距離にある。

・自宅からの移動手段が確保できるうちは、現在の場所に住み続けたい。

・両親が近くに住んでいる。退職まで年数がある。車での移動が比較的便利である

・歳を重ねると車の運転出来なくなって病院に通う回数も多くなるのでなるべく便利な所に行きたいのと

子ども達の近くに居る方がお互いに都合が良いから。

・現在は今のままですが、運転が出来なくなるようだと町内または町外へと考えてます。

・今は良いが、今後高齢になって身体や病気等老後が不安です。

・子ども達も町を離れ、老夫婦では今は車も手放すとなった時、この町には住めないと思う。

・現在一人暮らしで他の町へ移りたい気持ちもあるが、家の中のものを捨てるにもお金がかかるし、引っ

越しも大変だから。

・移動するのに費用が発生するため。

・今は不便なく暮らせているから。

・人が優しく、住み慣れた町だから。

・住み続けたいが、子どもが高校の頃に本別高校がなくなっていれば移ることも考える。

・子育てしやすい。

・住み慣れているから。

・年を重ねるにつれ、慣れ親しんだ所で生活をしたい。

・別の町に行きたいが今は住むしかない。

・他に住む所が無いから。

・生まれた時からこの町に住んでいるし、不便を感じるようになったら考えたいと思います。

・一人暮らしなので元気なうちは住み続けたい。

・高齢になった際は、どう考えているかはわからない。

・故郷本別町に愛着があり、両親の墓もある事から可能なかぎり。

・60代は何がおこるかわからない。3年先はわからない。

・先が明るくない（本別町の将来が）

・池北線の撤退が現状の少子化の引き金になったような気がします。

・今の所は本別にいるが子ども達の環境（高校進学）で一緒に出る可能性はある。

・まだこの町に居たいので。自分の体に自信がなくなった時は子どもの方に行きたいと思います。
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②本別町に当面は住み続けたい理由

・現在１人住まいです。いずれは子どもの所へ行かなくてはならないのでは。

・子どもも町内に居住しているし、仕事もしているので。

・子どもが地元に住んでいないのでわからない。

・１人になると判りません。

・子どもに左右される。

・自立しているうちは住み続けようと思うが、いずれ子どもの所へと思っている（健康、買い物等の不安を

考えると）

・家庭の都合。

・身内がいるため。

・今は年老いた両親がいるので、出ることはできない。

・人がいい。本別ICがあって移動に便利。本別公園など自然がある。祭りなど、子育ての環境がいい。

一方、住宅、マンションなどの選択が狭い。家賃が高い。教育環境。店の少なさ。冬の遊び場（屋内）

③本別町から別のまちにやがてはうつりたい理由

・就活（職を探したくてもなかなかない）

・働き場所が少ない、選択肢が少ない（特に子どもが小さいと）

・仕事関係で。

・不自由さ。仕事上。

・医療が充実してるようで充実していない（眼科・皮膚科があっても予約していないと受診できず、結局

は帯広まで行かないといけない、町内ですぐ診てもらえたら便利なのにと思う）

・病院の選択肢がない。生活には不便はないが病院で受診できる科が少ないことに不安がある。

・病院（専門）が無いため。

・病院や福祉施設に対して不安がある。

・店、病院が少なく不便。

・利便性（病院、買物等）を考えると住み続ける事は出来ないと考えております。

・車に乗れなくなったらどうしようもないから。病院、買い物全てにおいて。

・元気なうちに子どものいる町へ行きたいと思う。専門病院が無いので不便。

・病院への通院（帯広）が大変になる。老後、特別養護老人ホームに入所したい。本別町には入る枠が少


なく、希望が持てない。

・老後、生活するうえでの不便さが理由です。

・田舎で何もなく、住むには物足りないから。

・将来に希望を見出せない。

・不便。

・帯広に行きたいと思います。大きい町の方が色々と便利だからです。

・住みずらい。金の無い町。

・車の運転ができなくなると、冬の外出、遠出が不便であり、旅行など楽しみを持った暮らしがないと思

われる。地元の温泉資源を大事にしてほしい。冬は寒くて、暖房費等生活費が高い。文化、芸術にふれ

る機会が少ない。老後の生活を安心して楽しめる確信が持てない。人口減が予想され、若い人が減り、

活気がどっとなくなりそう。

・車が運転出来ない年齢になると不便だから。

・車がないと不便である。

・交通の不便（買い物のしたい物、特に若い人にとっては帯広・釧路・札幌までほしい物を買いに行くの

にも一苦労）就活（職を探したくてもなかなかない）

・買い物、医者が遠い。バス以外の交通手段が無い（ハイヤー、タクシーは高すぎる）行動するための足

の不便さがある。

・人口減少。犬の遊び場所がない。少年団や部活動が少ない。

・通信が不便であるため。

・弱拍者が物申しても中に届かない。施設が足りなく、我々はどうするか考え中。いずれは離れると思う。

他町村に言われますが、評判がよくないと耳にします。

9 ページ



③本別町から別のまちにやがてはうつりたい理由

・血縁、世襲、妬み、大人のいじめ、これらの事をずっと感じながら今まですごしています。とくに子ど

もが学校に入学してからは、とてもつらい事がたくさんありました。自分の子ども、孫に同じ思いはさせ

たくありません。

・行政が悪い。職員、議員が一般町民の方を向いていない。真面目な職員も力を発揮できない。

・本別町に未来があるとは思えない。

・閉塞感で息苦しい。

・このまま人口が減りつづけると、住民税が上がる上に、各行政サービスも縮小されるから。

・本別が好きじゃないから。

・両親が生きているうちは面倒を見る為に住み続けるつもりだが、本別には特に思い入れもないし、仕事

も少なく、将来の形が見えないので。

・両親が別の町に住んでいるので、いずれは両親のいる町へ移るつもり。

・町が錆びれて来て廃れていくばかりだから、子ども達のために移る事も考えている。

・将来的には子どもの近くに行く（札幌方面）

・子どもの近くに住みたいと考えているため。

・子ども達の近くに住みたい（いずれ）

・夫婦のどちらか一方になった時には、本別町を離れる考えをしている。

④本別町をすぐにでも出たい理由

・買物をするところがなくて不便。仕事が選べない。

10 ページ



人

人

人

人

人

人

人

人

まったくそう思わない 4

無回答 14

10

7

とてもそう思う

そう思う

どちらかと言えばそう思う

どちらかと言えばそう思わない

そう思わない

計 384

100

161

88

【Ｑ５】 本別町についてどのように思っていますか。（どのようなイメージをお持ちですか）

①自然環境に恵まれている

２．本別町の魅力についてお答えください。

とてもそう思う, 

100人, 26.0%

そう思う, 161人, 
41.9%

どちらかと言えば

そう思う, 88人, 
22.9%

どちらかと言えばそう思

わない, 10人, 2.6%

そう思わない, 7人, 
1.8% まったくそう思わな

い, 4人, 1.0%
無回答, 14人, 

3.6%

3

10

17

19

26

25

2

12

25

25

43

54

3

3

2

14

34

30

1

2

3

4

1

5

1

1

3

4

9

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

20歳代

30歳代

40歳代

50歳代

60歳代

70歳代

本別町が自然環境に恵まれていると思う年代別状況

とてもそう思う そう思う どちらかと言えばそう思う

どちらかと言えばそう思わない そう思う思わない まったくそう思わない

11 ページ



人

人

人

人

人

人

人

人

そう思わない 33

まったくそう思わない 6

無回答 15

計 384

とてもそう思う 40

そう思う 108

どちらかと言えばそう思う 125

どちらかと言えばそう思わない 57

②おいしい食べ物がたくさんある

とてもそう思う, 40人, 10.4%

そう思う, 108人, 28.1%

どちらかと言えばそう思う, 

125人, 32.6%

どちらかと言えばそう思わな

い, 57人, 14.8%

そう思わない, 33人, 8.6%

まったくそう思わない, 6人, 
1.6%

無回答, 15人, 3.9%

1

3

8

7

11

10

2

10

14

16

27

38

3

6

16

22

37

41

1

3

3

10

27

13

2

3

4

4

8

11

1

1

4

4

1

9

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

20歳代

30歳代

40歳代

50歳代

60歳代

70歳代

本別町においしいものがたくさんあると思う年代別状況

とてもそう思う そう思う どちらかと言えばそう思う
どちらかと言えばそう思わない そう思う思わない まったくそう思わない
無回答
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人

人

人

人

人

人

人

人

まったくそう思わない 2

無回答 16

計 384

どちらかと言えばそう思う 107

どちらかと言えばそう思わない 15

そう思わない 7

とてもそう思う 56

そう思う 181

③事故や犯罪が少なく安心して暮らせる

とてもそう思う, 56人, 
14.6%

そう思う, 181人, 
47.1%

どちらかと言えばそ

う思う, 107人, 27.9%

どちらかと言えば

そう思わない, 

15人, 3.9%

そう思わない, 7人, 
1.8%

まったくそう思わな

い, 2人, 0.5%

無回答, 16人, 4.2%

1

1

13

10

16

15

2

15

21

24

55

64

3

6

9

23

32

33

1

3

1

1

5

3

2

1

2

2

0

1

1

4

1

10

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

20歳代

30歳代

40歳代

50歳代

60歳代

70歳代

本別町は事故や犯罪が少なく安心して暮らせると思う年代別状況

とてもそう思う そう思う どちらかと言えばそう思う
どちらかと言えばそう思わない そう思う思わない まったくそう思わない
無回答
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人

人

人

人

人

人

人

人計 384

まったくそう思わない 3

無回答 23

とてもそう思う 37

そう思う 117

どちらかと言えばそう思う 148

どちらかと言えばそう思わない 35

そう思わない 21

④子どもが元気にいきいきと過ごせる

とてもそう思う, 37人, 
9.6%

そう思う, 117

人, 30.5%

どちらかと言えば

そう思う, 148人, 
38.5%

どちらかと言えば

そう思わない, 35

人, 9.1%

そう思わない, 21人, 
5.5%

まったくそう思わな

い, 3人, 0.8%

無回答, 23人, 6.0%

4

9

3

10

11

3

8

15

18

31

42

3

7

15

32

47

43

1

4

5

3

15

7

2

2

1

3

8

5

1

1

4

1

17

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

20歳代

30歳代

40歳代

50歳代

60歳代

70歳代

本別町は子どもが元気にいきいきと過ごせるまちと思う年代別状況

とてもそう思う そう思う どちらかと言えばそう思う
どちらかと言えばそう思わない そう思う思わない まったくそう思わない
無回答
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人

人

人

人

人

人

人

人

まったくそう思わない 6

無回答 23

計 384

とてもそう思う 15

そう思う 84

どちらかと言えばそう思う 150

どちらかと言えばそう思わない 73

そう思わない 33

⑤文化やスポーツに親しむことができる

とてもそう思う, 15人, 3.9%

そう思う, 84人, 21.9%

どちらかと言えばそう思う, 

150人, 39.1%

どちらかと言えばそう思わ

ない, 73人, 19.0%

そう思わない, 33人, 8.6%

まったくそう思わない, 6人, 
1.6%

無回答, 23人, 6.0%

1

2

4

2

3

3

4

9

14

20

37

5

12

17

31

38

46

1

4

12

11

36

9

2

3

2

1

13

11

1

2

3

1

4

17

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

20歳代

30歳代

40歳代

50歳代

60歳代

70歳代

本別町は文化やスポーツに親しむことができる思う年代別状況

とてもそう思う そう思う どちらかと言えばそう思う
どちらかと言えばそう思わない そう思う思わない まったくそう思わない
無回答
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人

人

人

人

人

人

人

人計 384

どちらかと言えばそう思わない 62

そう思わない 30

まったくそう思わない 6

無回答 19

とてもそう思う 32

そう思う 87

どちらかと言えばそう思う 148

⑥祭りなどのイベントが多く活気がある

とてもそう思う,

32人, 8.3%

そう思う, 87人, 
22.7%

どちらかと言えばそ

う思う,

148人, 38.5%

どちらかと言えばそ

う思わない, 62人, 
16.1%

そう思わない, 30人, 
7.8%

まったくそう思わない,

6人, 1.6%

無回答, 19人, 4.9%

1

4

11

5

5

6

1

10

15

15

25

20

4

8

12

31

42

51

1

1

6

8

28

18

2

1

1

11

14

1

1

1

3

4

14

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

20歳代

30歳代

40歳代

50歳代

60歳代

70歳代

本別町はお祭りなどイベントが多く活気があると思う年代別状況

とてもそう思う そう思う どちらかと言えばそう思う
どちらかと言えばそう思わない そう思う思わない まったくそう思わない
無回答

16 ページ



人

人

人

人

人

人

人

人

そう思う 70

とてもそう思う 13

計 384

どちらかと言えばそう思う 105

どちらかと言えばそう思わない 102

そう思わない 54

まったくそう思わない 17

無回答 23

⑦道東の交通の要衝・拠点である

とてもそう思う, 13人, 3.4%

そう思う, 70人, 18.2%

どちらかと言えばそう思う, 

105人, 27.3%
どちらかと言えばそう思わ

ない, 102人, 26.6%

そう思わない, 54人, 14.1%

まったくそう思わない,

17人, 4.4%

無回答, 23人, 6.0%

2

3

5

3

1

9

11

19

30

4

13

11

18

27

31

3

6

13

21

30

29

2

3

6

6

26

10

2

3

1

5

6

1

4

17

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

20歳代

30歳代

40歳代

50歳代

60歳代

70歳代

本別町は道東の交通の要衝・拠点である思う年代別状況

とてもそう思う そう思う どちらかと言えばそう思う
どちらかと言えばそう思わない そう思う思わない まったくそう思わない
無回答

17 ページ



人

人

人

人

人

人

人

人

そう思わない 56

122

計 384

とてもそう思う 9

そう思う 24

どちらかと言えばそう思う 136

まったくそう思わない 16

無回答 21

どちらかと言えばそう思わない

⑧町民の行政参加が進んでいる

とてもそう思う, 9人, 2.3%

そう思う, 24人, 6.3%

どちらかと言えばそう思

う, 136人, 35.4%

どちらかと言えばそう思

わない, 122人, 31.8%

そう思わない, 56人, 
14.6%

まったくそう思わない, 

16人, 4.2%

無回答, 21人, 5.5%

2

2

2

3

1

6

3

3

11

5

14

18

21

33

44

1

6

12

28

46

29

2

4

6

4

21

18

1

1

2

6

6

4

1

15

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

20歳代

30歳代

40歳代

50歳代

60歳代

70歳代

町民の行政参加が進んでいると思う年代別状況

とてもそう思う そう思う どちらかと言えばそう思う
どちらかと言えばそう思わない そう思う思わない まったくそう思わない
無回答
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人

人

人

人

人

人

人

人計 384

67

そう思わない 19

無回答 18

まったくそう思わない 10

そう思う 84

どちらかと言えばそう思う 168

どちらかと言えばそう思わない

とてもそう思う 18

⑨人が優しく協力的である

とてもそう思う, 18人, 4.7%

そう思う, 84人, 21.9%

どちらかと言えばそう思

う, 168人, 43.8%

どちらかと言えばそう思わな

い, 67人, 17.4%

そう思わない, 19人, 4.9%

まったくそう思わない, 

10人, 2.6%

無回答, 18人, 4.7%

2

5

2

3

6

2

4

8

7

23

40

4

12

21

33

51

46

5

9

15

23

15

3

2

2

1

7

4

2

5

2

4

13

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

20歳代

30歳代

40歳代

50歳代

60歳代

70歳代

本別町は人が優しく協力的であると思う年代別状況

とてもそう思う そう思う どちらかと言えばそう思う
どちらかと言えばそう思わない そう思う思わない まったくそう思わない
無回答
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人

人

人

人

人

人

人

人

15

計

122

どちらかと言えばそう思う 144

どちらかと言えばそう思わない 38

そう思わない 21

まったくそう思わない 9

無回答

そう思う

とてもそう思う 35

384

⑩総体的に本別町が好きである

とてもそう思う, 35人, 9.1%

そう思う, 122人, 31.8%

どちらかと言えばそう思う, 

144人, 37.5%

どちらかと言えばそう思わない, 

38人, 9.9%

そう思わない, 21人, 5.5%

まったくそう思わない, 9人, 
2.3%

無回答, 15人, 3.9%

1

1

7

3

6

17

2

10

14

16

37

42

4

6

17

32

44

41

3

4

4

19

8

1

5

3

4

3

4

1

1

3

4

4

10

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

20歳代

30歳代

40歳代

50歳代

60歳代

70歳代

総体的に本別町が好きであると思う年代別状況

とてもそう思う そう思う どちらかと言えばそう思う
どちらかと言えばそう思わない そう思う思わない まったくそう思わない
無回答
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人

人

人

人

人

人

人

人

まったくそう思わない 24

無回答 18

とてもそう思う 14

そう思う 67

どちらかと言えばそう思う 152

どちらかと言えばそう思わない 75

そう思わない 34

計 384

⑪本別町役場は信頼できる

とてもそう思う, 14人, 3.6%

そう思う, 67人, 17.4%

どちらかと言えばそう思う, 

152人, 39.6%

どちらかと言えばそう思わ

ない, 75人, 19.5%

そう思わない, 34人, 8.9%

まったくそう思わない, 24人, 
6.3%

無回答, 18人, 4.7%

3

1

6

4

1

4

12

7

15

28

4

9

14

30

43

51

2

6

10

13

28

16

2

3

5

5

11

7

3

1

4

8

8

4

1

12

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

20歳代

30歳代

40歳代

50歳代

60歳代

70歳代

本別町役場は信頼できると思う年代別状況

とてもそう思う そう思う どちらかと言えばそう思う
どちらかと言えばそう思わない そう思う思わない まったくそう思わない
無回答

21 ページ



件 件

件 件

件 件

件 件

件 件

件 件

件 件

件 件

件 件

件 件

件 件

件 件

件 件

件 件

件 件

件 件

件 件

件 件

件

件

件

無回答

⑮神居山登山道・展望台 24

3

6

188

⑯静山キャンプ場

0

72

⑧かしわの木

⑨広大な畑・牧場

⑩緑豊かな森林

⑪本別川

⑫美里別川

⑬利別川

⑭義経の里本別公園

⑰義経の里御所

㉑ウコタキヌプリ

1

52

35

3

④生鮮野菜 41

⑤ビート（砂糖） 92

⑥パン・お菓子 43

⑱義経山 6

⑲弁慶洞 3

⑳幽仙峡 7

226

㉘肉まつり 18

①豆類（加工品含む） 186

②牛乳 34

③小麦・とうもろこしなどの穀物 74

㉒道の駅ステラ★ほんべつ 58

㉓歴史民俗資料館 23

㉔愛のかけ橋 8

㉕観光情報センター 2

㉖本別山渓つつじ祭り 74

㉗きらめきタウンフェスティバル

⑦エゾムラサキツツジ 66

30

㉙ステラ★ほんべつ冬あかり 12

㉚豆まかナイト 43

㉛夏まつり事業・盆踊り 12

㉜夜でかけナイト 20

㉝樽生ビアー彩 25

㉞子ども七夕まつり 8

㉟飲食店 9

㊱道東自動車道 49

㊲その他 17

無回答 11

1,581計

【Ｑ６】 本別町の自慢できるもの、他の人に紹介したいものは何ですか。（複数回答 ５つまで）

①豆類（加工品含む）, 186人, 11.8%

②牛乳, 34人, 2.2%

③小麦・とうもろこしなどの

穀物, 74人, 4.7%

④生鮮野菜, 41人, 2.6%

⑤ビート（砂糖）, 92人, 
5.8%

⑥パン・お菓子, 

43人, 2.7%

⑦エゾムラサキツツジ, 

66人, 4.2%

⑧かしわの木, 1人, 0.1%

⑨広大な畑・牧場, 52人, 3.3%

⑩緑豊かな森林, 35人, 
2.2%

⑪本別川, 3人, 0.2%

⑫美里別川, 3人, 0.2%

⑬利別川 , 6人, 0.4%

⑭義経の里本別公園, 

188人, 11.9%

⑮神居山登山道・展望台, 24人, 1.5%

⑯静山キャンプ場, 72人, 4.6%

⑰義経の里御所, 30人, 
1.9%

⑱義経山, 6人, 0.4%

⑲弁慶洞, 3人, 0.2%

⑳幽仙峡, 7人, 0.4%

㉒道の駅ステラ★ほんべつ, 

58人, 3.7%

㉓歴史民俗資料館, 23人, 
1.5%

㉔愛のかけ橋, 8人, 0.5%

㉕観光情報センター, 2人, 
0.1%

㉖本別山渓つつじ祭り, 74人, 4.7%

㉗きらめきタウンフェスティバル, 226人, 14.3%

㉘肉まつり, 18人, 1.1%

㉙ステラ★ほんべつ冬あかり, 12人, 0.8%

㉚豆まかナイト, 43人, 2.7%

㉛夏まつり事業・盆踊り, 12人, 0.8%

㉜夜でかけナイト, 20人, 1.3%

㉝樽生ビアー彩, 25人, 1.6%

㉞子ども七夕まつり, 8人,0.5%

㉟飲食店, 9人, 0.6% ㊱道東自動車道, 49人, 
3.1%

㊲その他, 17人, 1.1%

無回答, 11人, 0.7%
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本別町の自慢できるもの、他の人に紹介したいものは何ですか
㊲その他の意見

本別町の自慢できるもの、他の人に紹介したいもので年代別に多く選ばれたもの

6人

人数 割合

58人 46.0%

10人 7.9%

選択した項目

魅力に乏しい。他に自治体に比べ発信力が弱いのかも。

⑤ビート（砂糖）

9.4%

21人 46.7%

60歳代

50歳代

①豆類（加工品含む）

⑭義経の里本別公園

⑥パン・お菓子

⑨広大な畑・牧場

①豆類（加工品含む）

9人 7.1%

57人 50.9%

17人 15.2%

前田農産食品㈱ポップコーン

年代

70歳代 ③小麦・とうもろこしなどの穀物

①豆類（加工品含む）

⑭義経の里本別公園

③小麦・とうもろこしなどの穀物

5人 4.5%

32人 50.0%

8人 12.5%

5人 4.5%

⑭義経の里本別公園

③小麦・とうもろこしなどの穀物

⑥パン・お菓子

44.4%

2人 22.2%

①豆類（加工品含む）

⑭義経の里本別公園

6.7%

3人 6.7%

１件

あまり出かけないのでわかりません。 １件

なし、特になし。 ５件

１件

「シュー」のパンが大好きで、町外の方にどんどんすすめています。みなさん喜んでくれま
す。

１件

地道に生産された農・畜産物　特に搾牛素牛と和牛素牛 １件

農産品等は地元で消費されず、消費されるものは産地がわからない。大豆に至っては京丹波篠
山が有名で全国的にも消費が多いようだ。

１件

祭りの多さでは負けないと思う（笑）　ひまわり迷路復活。 １件

１件

１件

１件

何もない。

本別神社春祭、本別神社秋祭り

未来ある工業団地を。

20歳代
4人

4人 8.9%

3人

30歳代

12人 48.0%

3人 12.0%

40歳代

①豆類（加工品含む）

3人 12.0%

①豆類（加工品含む）

⑥パン・お菓子

⑭義経の里本別公園
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件

件

件

件

件

件

42

99

149

86① 現在より増加するよう努力するべき

② 現在程度の人口を維持すべき

③ 人口減少はやむを得ないが、減少を最小限に留めるべき

④ 人口減少はやむを得なく、対応したまちづくりを進めるべき

無回答 8

計 384

３．人口が減少していることについてお答えください。

【Ｑ７】 本別町の人口が減少していくことについて、あなたの考えに最も近いもの〔１つ〕

① 現在より増加するよう努力す

るべき, 86人, 22.4%

② 現在程度の人口を維

持すべき, 42人, 10.9%

③ 人口減少はやむを得

ないが、減少を最小限

に留めるべき, 99人, 
25.8%

④ 人口減少はやむを得

なく、対応したまちづくり

を進めるべき, 149人, 
38.8%

無回答, 8人, 2.1%

3

10

6

22

22

23

1

6

4

17

14

3

9

16

15

25

30

2

6

17

22

47

54

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

20歳代

30歳代

40歳代

50歳代

60歳代

70歳代

本別町の人口が減少していくことについての考え年代別状況

現在より増加するよう努力するべき 現在程度の人口を維持すべき

人口減少はやむを得ないが、減少を最小限に留めるべき 人口減少はやむを得なく、対応したまちづくりを進めるべき

無回答
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件

件

件

件

件
件

件

件

件

件

⑧その他の意見

② 地域を支える担い手の不足や地域活力の低下

① 税収減となり、行政サービスが低下 195

275

③ 労働力人口の減少などによる地域産業の衰退 251

④ 消費が減少し、商店などのにぎわいが喪失 245

無回答 10

⑤ 地域の伝統や文化の衰退
⑥ スポーツ、娯楽などの余暇を楽しむ機会の減少

⑦ それほど影響はないと思う

⑧ その他

36
23

5

計 1,046

6

高校・病院がなくなる不安がある。

仕事する場所がない。 1件

1件

高齢化が進み福祉が低下する。 1件

若い人がいないのは働く場所が（企業）ないのでは。 1件

子どもが少ないので、運動会が、とてもさみしくなったり、部活もサッカーや野球など人が多
くいるスポーツができなくなってしまう。

1件

町議をもう少し減らす事は考えませんか。あまり活動していない様に思う。 1件

【Ｑ８】本別町の人口減少が進行していった場合に生じると思われる社会影響について、大きく変わるもの及

び不安に感じることを、〔３つ以内〕で選んでください。

① 税収減となり、行政サービ

スが低下, 195人, 18.6%

② 地域を支える担い手の

不足や地域活力の低下,

275人, 26.3%
③ 労働力人口の減少など

による地域産業の衰退, 

251人, 24.0%

④ 消費が減少し、商店な

どのにぎわいが喪失, 

245人, 23.4%

⑤ 地域の伝統や文化の衰退, 

36人, 3.4%

⑥ スポーツ、娯楽などの余

暇を楽しむ機会の減少,

23人, 2.2%

⑦ それほど影響はないと

思う, 5人, 0.5%
⑧ その他, 6人, 0.6%

無回答, 10人, 1.0%
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件

件

件

件

件
件

件

件

件

件

件

① 自治会や地域の活動の活性化などの地域のつながり、顔の見える社会の創出

② 高齢者や若者など地域住民の社会活動への参加増

③ 地域の防災、防犯、治安の向上に向けた住民同士のネットワークづくり

④ あらゆる人が能力を生かし、活躍できる社会づくり

⑤ 小さな拠点づくりの推進
⑥ 空き家の撤去、住宅の耐震化など安心して暮らせる居住環境の整備

⑦ 市街地に住宅や商業・行政機能を集約して機能維持を図るコンパクトシティ化

159

119

113

124

55

⑧ 路線バス、町営バスや循環バスなど公共交通網の整備

936

101

81

147

15

22⑨ その他

無回答

計

【Ｑ９】人口減少社会の中でも安心して暮らせる地域づくりを行う際に、どのような取り組みに力を入れる

べきと考えますか。〔３つ以内〕で選んでください。

① 自治会や地域の活動の活性化な

どの地域のつながり、顔の見える社

会の創出, 159人, 17.0%

② 高齢者や若者など地

域住民の社会活動への

参加増, 119人, 12.7%

③ 地域の防災、防犯、治

安の向上に向けた住民

同士のネットワークづくり, 

113人, 12.1%

④ あらゆる人が能力を生か

し、活躍できる社会づくり, 

124人, 13.2%

⑤ 小さな拠点づくりの推進, 

55人, 5.9%

⑥ 空き家の撤去、住宅

の耐震化など安心して暮

らせる居住環境の整備, 

101人, 10.8%

⑦ 市街地に住宅や商業・

行政機能を集約して機能

維持を図るコンパクトシティ

化, 81人, 8.7%

⑧ 路線バス、町営バスや

循環バスなど公共交通網

の整備, 147人, 15.7%

⑨ その他,

22人, 2.4%

無回答, 15人, 1.6%
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人口減少社会にあって、安心して暮らせる地域づくりのために力を入れて取り組むべきこと
⑨その他の意見

人口減少の中で安心して暮らせる地域づくりをするために力をいれるべき考えか

公園の遊具が小さな幼児向けでないのが残念です。（ブランコのカップ化とかスベリ台がスタ
イリッシュだが、幼児向けでない）

④ あらゆる人が能力を生かし、活躍できる社会づくり 17人

労働力確保、若い人材の確保

⑧ 路線バス、町営バスや循環バスなど公共交通網の整備 50人

② 高齢者や若者など地域住民の社会活動への参加増 41人

1件

1件

1件

39人

① 自治会や地域の活動の活性化などの地域のつながり、顔の見える社会の創出 44人

年代 人数選択した項目

① 自治会や地域の活動の活性化などの地域のつながり、顔の見える社会の創出 68人

③ 地域の防災、防犯、治安の向上に向けた住民同士のネットワークづくり

1件

1件

1件

1件

選挙のある時だけ歩き、年寄りの家は日頃見向きがない。日頃から足を運ぶこと。 1件

1件

1件

1件

1件

1件

1件

1件

1件

認知症対策等健康寿命伸長対策と高齢者の介護施設の増強充実 1件

独居老人でも暮らしていけるような住宅整備。

町の主産業である農林業が豊かになる事。

高齢になると車を運転する事が出来なくなり止むなく交通の便の良い所に移ってしまう。

農村の高齢化、交通網の整備。

空き家の周りのゴミをなんとか出来ないものですか。

安心して暮らせる医療病院が必要。

無駄を減らして、循環バスは８人乗りでコンパクトで足りるのでは？費用を他にかける。

町役場の合理化、無駄な出費の減少、他 病院→三町合併

高齢化の為の循環バス等の充実。

人口が少ない＝顔の見える地域、つまり人口が少なくなるほど安心という考え方もあります。
（設問に対して）人口減少と安心して暮らせる地域に関係性はないと思います。人口「増加」
社会ならわかりますが…

集合住宅→シェアハウス

飲食店の充実。

雇用拡大等、経済の活性。

① 自治会や地域の活動の活性化などの地域のつながり、顔の見える社会の創出 15人

50歳代

④ あらゆる人が能力を生かし、活躍できる社会づくり 27人

② 高齢者や若者など地域住民の社会活動への参加増 18人

1件

人口減少の中、何をどーすれば良いか…わかりません。 1件

役場職員等の退職後の定住。 1件

③ 地域の防災、防犯、治安の向上に向けた住民同士のネットワークづくり 18人

① 自治会や地域の活動の活性化などの地域のつながり、顔の見える社会の創出 23人

41人

70歳代

60歳代

⑧ 路線バス、町営バスや循環バスなど公共交通網の整備 54人

② 高齢者や若者など地域住民の社会活動への参加増

福祉の町としているが、あまり実感がないように思う。

30歳代
③ 地域の防災、防犯、治安の向上に向けた住民同士のネットワークづくり 10人

⑧ 路線バス、町営バスや循環バスなど公共交通網の整備 10人

20歳代 ④ あらゆる人が能力を生かし、活躍できる社会づくり 5人

40歳代

⑥ 空き家の撤去、住宅の耐震化など安心して暮らせる居住環境の整備  19人
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人

人

人

人

人
人

人

⑤その他の意見

無回答

現状維持。

燃やせるゴミの収集を週２回にできないものか、検討していただきたい。夏場は生ゴミを早く
処分しなければ虫がわくのが困ります。

計 384

１件

春・夏場の生ゴミ回収の日数を増やしてほしい。 １件

51

84① 利用者の負担を増やして今の役務提供を全て保つべき

② 提供する役務数を厳選して残りの役務の質を保つべき

③ 提供する役務数を維持して役務の質を下げるべき

④財政状況に合わせて役務提供の質も下げるべき

⑤ その他

196

25

14

14

１件

一人一人の負担が増えてはいけないと思う。ただ、汚い町にはなってほしくない。特にゴミ問
題は、長い目でみて「町外」へ移動は改善すべきではないか（費用問題）

１件

ゴミの分別が細かすぎる。 １件

４．町の財政が厳しい状況にあり、今後、限られた財源を効率的かつ効果的に活用していく

必要があります。今後、町が行う役務提供のありかたについてお答えください。

【Ｑ10】各項目の役務提供についてどうしていくべきと考えますか。

①ゴミ・し尿処理

① 利用者の負担を増やして今

の役務提供を全て保つべき, 

84人, 21.9%

② 提供する役務数を厳選して残

りの役務の質を保つべき, 196人, 

③ 提供する役務数を維

持して役務の質を下げ

るべき, 25人, 6.5%

④財政状況に合わせて

役務提供の質も下げる

べき, 14人, 3.6%

⑤ その他, 14人, 3.6%
無回答, 51人, 13.3%
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1

1

3
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26

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

20歳代

30歳代

40歳代

50歳代

60歳代

70歳代

ゴミ・し尿処理の役務提供について今後どうすべきか年代別状況

利用者の負担を増やして今の役務提供を全て保つべき 提供する役務数を厳選して残りの役務の質を保つべき

提供する役務数を維持して役務の質を下げるべき 財政状況に合わせて役務提供の質も下げるべき
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人

人

人

人

人

人

人

⑤その他の意見

① 利用者の負担を増やして今の役務提供を全て保つべき

無回答 58

計 384

１件

１件

民間がやらない部分（儲からないから）、やらせてはいけない部分（水道などのライフライ
ン）は経費度外視で公がやるべき（守る）

１件

予算を使い切る為冬に道路を整備したり無用の所に使用せず必要な所に回すようにしてほし
い。

１件

街の中の生活道路整備に力を入れてほしい。私の家の前は街の中でも未舗装状態。自分で道路
穴ボコ直すのいやになりました。

１件

56

② 提供する役務数を厳選して残りの役務の質を保つべき 217

③ 提供する役務数を維持して役務の質を下げるべき 24

④財政状況に合わせて役務提供の質も下げるべき 15

⑤ その他 14

道路、橋など危険箇所の整備をしてほしいです。

現状維持。

②道路・水道・下水道維持や整備

① 利用者の負担を増やし

て今の役務提供を全て保つ

べき, 56人, 14.6%

② 提供する役務数を厳選して

残りの役務の質を保つべき, 

217人, 56.5%

③ 提供する役務数を

維持して役務の質を下

げるべき, 24人, 6.3%

④財政状況に合わせて

役務提供の質も下げる

べき, 15人, 3.9%

⑤ その他, 14人, 3.6%
無回答, 58人, 15.1%
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6

8
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5
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1

1

5
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0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

20歳代

30歳代

40歳代

50歳代

60歳代

70歳代

道路・水道・下水道維持や整備について今後どうすべきか年代別状況

利用者の負担を増やして今の役務提供を全て保つべき 提供する役務数を厳選して残りの役務の質を保つべき

提供する役務数を維持して役務の質を下げるべき 財政状況に合わせて役務提供の質も下げるべき

その他 無回答
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人

人

人

人

人

人

人

⑤その他の意見
駐車場の白線が消えてわからないので白線の番号を雪が降るまでに整備してほしい。１件の家
で駐車場を２台３台と駐められるのはどういう理由があるのですか。

１件

① 利用者の負担を増やして今の役務提供を全て保つべき 41

② 提供する役務数を厳選して残りの役務の質を保つべき 177

③ 提供する役務数を維持して役務の質を下げるべき 46

④財政状況に合わせて役務提供の質も下げるべき 42

⑤ その他 16

無回答 62

計 384

③住宅の整備や除去

① 利用者の負担を増やし

て今の役務提供を全て保つ

べき, 41人, 10.7%

② 提供する役務数を厳選

して残りの役務の質を保

つべき, 177人, 46.1%

③ 提供する役務数を

維持して役務の質を下

げるべき, 46人, 12.0%

④財政状況に合わせ

て役務提供の質も下げ

るべき, 42人, 10.9%

⑤ その他, 16人, 4.2%

無回答, 62人, 16.1%
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0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

20歳代

30歳代

40歳代

50歳代

60歳代

70歳代

住宅の整備や除去について今後どうすべきか年代別状況

利用者の負担を増やして今の役務提供を全て保つべき 提供する役務数を厳選して残りの役務の質を保つべき

提供する役務数を維持して役務の質を下げるべき 財政状況に合わせて役務提供の質も下げるべき

その他 無回答
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人

人

人

人

人

人

人

① 利用者の負担を増やして今の役務提供を全て保つべき 42

② 提供する役務数を厳選して残りの役務の質を保つべき 187

③ 提供する役務数を維持して役務の質を下げるべき 54

④財政状況に合わせて役務提供の質も下げるべき 33

⑤ その他 11

無回答 57

計 384

④公共施設・公園の維持や整備

① 利用者の負担を増やして

今の役務提供を全て保つべ

き, 42人, 10.9%

② 提供する役務数を厳選し

て残りの役務の質を保つべ

き, 187人, 48.7%

③ 提供する役務数を維

持して役務の質を下げる

べき, 54人, 14.1%

④財政状況に合わせて

役務提供の質も下げる

べき, 33人, 8.6%

⑤ その他, 11人, 2.9%

無回答, 57人, 14.8%
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0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

20歳代

30歳代

40歳代

50歳代

60歳代

70歳代

公共施設・公園の維持や整備について今後どうすべきか年代別状況

利用者の負担を増やして今の役務提供を全て保つべき 提供する役務数を厳選して残りの役務の質を保つべき

提供する役務数を維持して役務の質を下げるべき 財政状況に合わせて役務提供の質も下げるべき

その他 無回答
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人

人

人

人

人

人

人

① 利用者の負担を増やして今の役務提供を全て保つべき 57

② 提供する役務数を厳選して残りの役務の質を保つべき 211

計 384

③ 提供する役務数を維持して役務の質を下げるべき 29

④財政状況に合わせて役務提供の質も下げるべき 18

⑤ その他 12

無回答 57

⑤防災安全事業（利用者負担なし）

① 利用者の負担を増やし

て今の役務提供を全て保

つべき, 57人, 14.8%

② 提供する役務数を厳選

して残りの役務の質を保つ

べき, 211人, 54.9%

③ 提供する役務数を維

持して役務の質を下げ

るべき,

29人, 7.6%

④財政状況に合わせ

て役務提供の質も下

げるべき, 18人, 4.7%

⑤ その他, 12人, 3.1%

無回答, 57人, 14.8%
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0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

20歳代

30歳代

40歳代

50歳代

60歳代

70歳代

防災安全事業について今後どうすべきか年代別状況

利用者の負担を増やして今の役務提供を全て保つべき 提供する役務数を厳選して残りの役務の質を保つべき

提供する役務数を維持して役務の質を下げるべき 財政状況に合わせて役務提供の質も下げるべき

その他 無回答
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人

人

人

人

人

人

人

⑤その他の意見
１件

64① 利用者の負担を増やして今の役務提供を全て保つべき

207

③ 提供する役務数を維持して役務の質を下げるべき 31

④財政状況に合わせて役務提供の質も下げるべき 16

⑤ その他 16

無回答 50

② 提供する役務数を厳選して残りの役務の質を保つべき

高齢や障がい者ではなく、働く世代にもメリットが欲しい。

計 384

⑥高齢・障がい者支援

① 利用者の負担を増やして今

の役務提供を全て保つべき, 

64人, 16.7%

② 提供する役務数を厳選して残り

の役務の質を保つべき,

207人, 53.9%

③ 提供する役務数を維

持して役務の質を下げる

べき, 31人, 8.1%

④財政状況に合わせて

役務提供の質も下げる

べき, 16人, 4.2%

⑤ その他, 16人, 4.2% 無回答, 50人, 13.0%
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0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

20歳代

30歳代

40歳代

50歳代

60歳代

70歳代

高齢・障がい者支援について今後どうすべきか年代別状況

利用者の負担を増やして今の役務提供を全て保つべき 提供する役務数を厳選して残りの役務の質を保つべき

提供する役務数を維持して役務の質を下げるべき 財政状況に合わせて役務提供の質も下げるべき

その他 無回答
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人

人

人

人

人

人

人

⑤その他の意見

１件

１件

病院事業の縮小、人口減少局面において、総合病院である必然性は説明しずらいと思います。 １件

町の大事な事業である町立病院が人気がないのは、大きな問題だと思います。福祉を打ち出し
ている本別町は改革が早期に必要では。

１件

医療は、民間にしたほうが質が上がると思う。 １件

施設利用の利用者負担はやむをえないかもしれないが、医療事業の質は下げないでほしい。

⑤ その他

63

② 提供する役務数を厳選して残りの役務の質を保つべき 208

③ 提供する役務数を維持して役務の質を下げるべき 33

④財政状況に合わせて役務提供の質も下げるべき 16

14

① 利用者の負担を増やして今の役務提供を全て保つべき

50無回答

病院は、民間か、大きな病院と系列を結ぶ。

計 384

⑦健康づくり・医療事業

① 利用者の負担を増やして今

の役務提供を全て保つべき, 

63人, 16.4%

② 提供する役務数を厳選して残りの役

務の質を保つべき, 208人, 54.2%

③ 提供する役務数を維持して役

務の質を下げるべき, 33人, 8.6%

④財政状況に合わせて役務提供

の質も下げるべき, 16人, 4.2%

⑤ その他, 14人, 3.6% 無回答, 50人, 13.0%
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0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

20歳代

30歳代

40歳代

50歳代

60歳代

70歳代

健康づくり・医療事業について今後どうすべきか年代別状況

利用者の負担を増やして今の役務提供を全て保つべき 提供する役務数を厳選して残りの役務の質を保つべき

提供する役務数を維持して役務の質を下げるべき 財政状況に合わせて役務提供の質も下げるべき

その他 無回答
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人

人

人

人

人

人

人

⑤その他の意見

１件

教育・文化は何にお金を使っているか分からない。 １件

若い人を増やして。たとえば、農大を４年制にする。 １件

子どもが減ってきている。児童館は栄町と北は１つにまとめてはいいのではないか。 １件

ここが充実しないと人が増えないので、より財政が厳しくなる。 １件

１件

① 利用者の負担を増やして今の役務提供を全て保つべき 71

② 提供する役務数を厳選して残りの役務の質を保つべき 205

③ 提供する役務数を維持して役務の質を下げるべき 22

④財政状況に合わせて役務提供の質も下げるべき 14

⑤ その他 16

無回答 56

子育てがしやすい環境だと若者も増えるのでは。

ミッチェルの選び方について、あまりにもてきとうでおかしい。兄弟の所が全員落ちたのは納
得いかない。また、検定など頑張っている子が落ちて、検定ない人が行くのはなぜか。それな
ら全員でくじ引きにするとかしてほしい。ミッチェルも中１からではなく、中２～高３までで
いいのでは。

計 384

⑧保育・教育事業

① 利用者の負担を増やして

今の役務提供を全て保つべ

き, 71人, 18.5%

② 提供する役務数を厳選して残りの

役務の質を保つべき, 205人, 53.4%

③ 提供する役務数を維

持して役務の質を下げ

るべき, 22人, 5.7%

④財政状況に合わせて

役務提供の質も下げる

べき, 14人, 3.6%

⑤ その他, 16人, 4.2%

無回答, 56人, 14.6%
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20歳代

30歳代

40歳代

50歳代

60歳代

70歳代

保育・教育事業について今後どうすべきか年代別状況

利用者の負担を増やして今の役務提供を全て保つべき 提供する役務数を厳選して残りの役務の質を保つべき

提供する役務数を維持して役務の質を下げるべき 財政状況に合わせて役務提供の質も下げるべき

その他 無回答
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人

人

人

人

人

人

人

⑤その他の意見
文化事業は何をしているかわかるが、スポーツ事業は不透明でわからない。 １件

無回答 56

教育・文化は何にお金を使っているか分からない。 １件

45

⑤ その他 17

① 利用者の負担を増やして今の役務提供を全て保つべき 48

② 提供する役務数を厳選して残りの役務の質を保つべき 164

③ 提供する役務数を維持して役務の質を下げるべき 54

④財政状況に合わせて役務提供の質も下げるべき

計 384

⑨スポーツ・文化事業

① 利用者の負担を増や

して今の役務提供を全

て保つべき, 48人, 12.5%

② 提供する役務数を厳

選して残りの役務の質

を保つべき,

164人, 42.7%

③ 提供する役務数

を維持して役務の質

を下げるべき, 54人, 
14.1%

④財政状況に合わ

せて役務提供の質

も下げるべき, 45人, 
11.7%

⑤ その他, 17人, 
4.4%

無回答, 56人, 14.6%
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20歳代

30歳代
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50歳代

60歳代

70歳代

スポーツ・文化事業について今後どうすべきか年代別状況

利用者の負担を増やして今の役務提供を全て保つべき 提供する役務数を厳選して残りの役務の質を保つべき

提供する役務数を維持して役務の質を下げるべき 財政状況に合わせて役務提供の質も下げるべき

その他 無回答
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各項目全体にわたるその他の意見

１件

「役務提供について」ともうすこし言葉をくだいてほしい。わかりにくいし、答えにくい。高
齢者でもわかりやすいようにしてほしい。

１件

設問と回答が大ざっぱすぎて回答できない。ゴミであれば個人が分別しているのに対し、し尿
処理は、処理場につながっている。数も質もどう下げるのか。単に負担を増やすというのであ
ればわかるが…。すべてそんな感じ。仕事が雑である。

１件

１件

税金で働いているので、努力してください。 １件

役務は利用者の負担を増やしたり質を下げなければいけないのか。だったらまず、役所全体の
賃金を下げるべきではないのか町長は特に。

１件

提供する側が、どうありたいのかが見えません。 １件

難しくて分かりません。 １件

わからない。 １件

意見は別にないです。 １件

三町（陸別、足寄、本別）を統合し、経費の減をめざす。 １件

高齢者主体の町づくり７：３の割合で使っていくべき。 １件

利用者負担増は町から人が離れることにつながる。 １件

一人一人の負担が増えてはいけないと思う。 １件

そこそこ質を保たないと、より住みづらくなる。 １件

上記選択肢は町民にとり「マイナス」しか感じられません。厳選しないと質は保てないのか？
数を維持したら質が下がるのか？極端すぎる。

１件

あたりまえの事だが、入（収入）が少なければ、小さく細かい所から出（支出）を減らし、ム
ダをなくすしか方法はない。

１件

人口が減ったなりに効率よく役務の向上を目指して頂きたいです。 １件

今ひとつ、財政状況に合わせて数も質も下げるべき―という事がどういう事なのかわからない

年金も少なくなる町税負担が大きくなるのは生活に支障が出ると思う。
職員の人達の負担も少しはもってもらいたい。人数もいるのでもう少し違う考えを持ってみて
はどうでしょうか。

今以上に数も質も下げようのない最低で維持してる気がします。クラウドファンディングで何
か出来ないのでしょうか。

１件

時間を有効に活用することで、お金も節約できると思います。 １件

ライフラインの整備は質を上げるべきと思う。 １件

質を上げて利用者の負担を減らす。 １件

全て、現状以上を目指して努力すべき。

１件

自治会もお年寄りが増えて、子どもが少ない。町内で大きなまとまりの方があらゆる世代が集
まれると思う。

財政状況が現状どのような状況であるか知らないので答えることはできない。 １件

１件

１件

地域として必要不可欠な事は、国の助成を受けてでも確保すべき。
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件 件 件

件 件 件

件 件 件

件 件 件

件 件 件

件 件 件

件 件 件

件 件 件

件 件 件

件 件

⑪その他の意見

若者が少なく、老人が多いので、住みやすい町になるとどうでしょうか。

斜陽

責任

未来

働く場所

１件

１件

１件

１件

１件

2551

498

12

⑲すこやか

⑭楽しさ

6032

624

6

㉔堅実

㉕協調・連携

㉖調和

㉗その他

80

34

無回答

㉓信頼

1433

70

29 23

㉑自然豊か

㉒連携

14

14445 ⑳安心・安全

⑨豊か（経済）

⑩快適

②にぎわい

③力強い

④挑戦

⑤創造

⑥発展

⑦歴史・伝統

⑧教育・文化

65

23

21

41①活力 ⑪やさしさ

6

⑱ゆっくり・のんびり

44

8

⑫希望・夢

⑬生きがい

⑯便利さ

⑰維持・持続

⑮美しさ

71

計 1,038

５．本別町の将来をどのようにしていくべきかお答えください。

①活力, 71人, 6.8%

②にぎわい, 51人, 4.9% ③力強い, 8人, 0.8%

④挑戦, 29人, 2.8%

⑤創造, 32人, 3.1%

⑥発展, 24人, 2.3%

⑦歴史・伝統, 8人, 0.8%

⑧教育・文化, 33人, 3.2%

⑨豊か（経済）, 70人, 6.7%

⑩快適, 45人, 4.3%

⑪やさしさ, 41人, 3.9%

⑫希望・夢, 44人, 4.2%

⑬生きがい, 80人, 7.7%

⑭楽しさ, 23人, 2.2%

⑮美しさ, 6人, 0.6%

⑯便利さ, 65人, 6.3%

⑰維持・持続, 23人, 2.2%

⑱ゆっくり・のんびり, 21人, 2.0%

⑲すこやか, 14人, 1.3%

⑳安心・安全, 144人, 
13.9%

㉑自然豊か, 34人, 3.3%

㉒連携, 25人, 2.4%

㉓信頼, 49人, 4.7%

㉔堅実, 12人, 1.2%

㉕協調・連携, 60人, 5.8%

㉖調和, 6人, 0.6%

㉗その他, 6人, 0.6%

無回答, 14人, 1.3%

【Ｑ11】本別町のまちづくりを進めていくうえで、どのようなキーワード（単語）を重視すべきだと思いま

すか。
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まちづくりを進めていくキーワードとして多く選択されたものの年代別

⑬生きがい

④挑戦

⑥発展 3人
20歳代

人数選択した項目年代

②にぎわい 10人

⑩快適 9人

50歳代
⑳安心・安全 24人

⑨豊か（経済） 16人

60歳代

25人

②にぎわい 4人

35人

①活力

⑳安心・安全 7人

40歳代

⑳安心・安全 15人

⑳安心・安全 46人

⑯便利さ 22人

25人

⑨豊か（経済） 23人

30歳代
6人

70歳代

⑳安心・安全 50人

①活力
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件

件

件

件

件

件

件

件

件

件

件

件

件

件

⑫その他の意見

全ての人が明るく元気で、笑顔であふれるまち

1件

1件

1件

時代、環境に即した豊かさを創造するまち

人口を増やすには、１０年後見すえて投資、団地、住居の問題が心配ない町

無回答

44

⑤ まち並みが美しく良好な景観が形成されたまち 47

⑥ 防災対策が推進され、犯罪の少なく治安のよい安心なまち 137

⑦ 高齢者や障がい者にやさしい福祉のまち 153

⑧ 出産や子育てがしやすいまち 127

① 農業や工業、商業などの産業が盛んなまち 182

② 観光資源を活かし観光客があふれるまち 51

③ 道路、下水道など都市基盤が整備されたまち 59

⑨ いつでも安心して医療が受けられるなど、健康づくりに積極的なまち 185

④ 緑や花、公園を大切にする快適なまち

8

計 1,058

11

⑩ 教育環境の充実したまち 42

⑪ 芸術・文化の充実、スポーツ・レクリエーションが盛んなまち 12

⑫ その他

【Ｑ１２】本別町がどんなまちになることを望みますか。あなたの考えに最も近いものを次の中から〔３つ以

内〕を選んでください。

① 農業や工業、商業などの産業

が盛んなまち, 182人, 17.2%

② 観光資源を活かし観

光客があふれるまち,

51人, 4.8%

③ 道路、下水道な

ど都市基盤が整備

されたまち, 59人, 

④ 緑や花、公園を

大切にする快適な

まち, 44人, 4.2%

⑤ まち並みが美しく

良好な景観が形成

されたまち, 47人, 
4.4%⑥ 防災対策が推進さ

れ、犯罪の少なく治安の

よい安心なまち, 137人, 
12.9%

⑦ 高齢者や障がい者に

やさしい福祉のまち, 

153人, 14.5%

⑧ 出産や子育てがしや

すいまち, 127人, 12.0%

⑨ いつでも安心して

医療が受けられるな

ど、健康づくりに積極

的なまち, 185人, 
17.5%

⑩ 教育環境の充実した

まち, 42人, 4.0%

⑪ 芸術・文化の充実、ス

ポーツ・レクリエーションが

盛んなまち, 12人, 1.1%

⑫ その他, 8人, 0.8% 無回答, 11人, 1.0%
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どんなまちになることを望むか多く選択されたものの年代別

件

件

①農業や工業、商業などの産業が盛んなまち 56人

⑦高齢者や障がい者にやさしい福祉のまち 4人
20歳代

選択した項目

⑨いつも安心して医療が受けられるなど、健康づくりに積極的なまち

①農業や工業、商業などの産業が盛んなまち

⑦高齢者や障がい者にやさしい福祉のまち

⑨いつも安心して医療が受けられるなど、健康づくりに積極的なまち

⑦高齢者や障がい者にやさしい福祉のまち

①農業や工業、商業などの産業が盛んなまち

⑨いつも安心して医療が受けられるなど、健康づくりに積極的なまち

①農業や工業、商業などの産業が盛んなまち

⑧出産や子育てがしやすいまち

30歳代
17人

14人

4人

⑧出産や子育てがしやすいまち

①農業や工業、商業などの産業が盛んなまち

①農業や工業、商業などの産業が盛んなまち

40歳代

18人

17人

15人⑥防災対策が推進され、犯罪の少なく治安のよい安心なまち

50歳代
31人

28人

60歳代

66人

47人

人数

70歳代

68人

54人

58人

年代

アイディア・提案記載　あり 134

アイディア・提案記載　なし 250

1 若者が働く職場ができると良いですね。

2
子育ても大事だが、高齢者、障がい者、特に介護が必要な者の対策を早急に考えなければならな
い。

3

　高校の子ども達の人数も減っている中、本別町は福祉に力を入れていますが、高校も福祉課をつ
くるなり、介護課を高校の中につくるなり人を増やす事が１番大事な事じゃないかと。これから高
齢者時代へ自分たちも面倒を見てもらう側となったとき、老人ホームへと行く時に未来有る子ども
達が、本校からそこに就職できたなら町外にも行かないだろうし、仕事も、もちろん自宅から通う
事もできるだろうし、一石二鳥だと考えます。やるなら徹底して取り組んでほしいです。町外の子
どももきっと増えると考えますし、町の中にも活気が溢れだすと思います。
　本高は昔農業科・商業科も有りました。本別町にも農業大が有りますので、またもとにもどして
みても良いのではないかと考えます。士幌高校へ行く子ども達を本別へ取り戻すという考えです。
何か本別町は中途半端な事が多いと。本別町のお祭り１つとってみても役場も職員がいるならおみ
こしかつぎ出てみるとか？そんなちょっとした事が出来ないのはおかしい。大人がやらない事を子
ども達は１度もやった事ないからと思い、やらない事が多いにして有ると思います。

4

　前述はしましたが、民間がやらない事（利益が出ない、儲かるなら民間がやる）をやるのが公共
事業です。なので、そこにはしっかりとお金をかけて整備されている町は住み良いのかと。趣味や
スポーツなど、個人的なことはお金を取ってもいいと思います。なんでもかんでも「町民は無料」
ではなく、生きるために必要なサービスと自身がより快適に暮らすための有料サービスは分けるべ
き。有料のサービスは有料だから民間が多くのコンテンツを用意でき、より選択肢が増えることが
利用層にとっては魅力です。公も利用料は取ってサービスの質を上げるべき。
　一方、「何があっても生きていける町」というのも定住には欠かせないので、両面の整備を進め
る必要があると思います。

5
　就職先がなく、若い人達がどんどん減少していくのは前々あることだけど、戻ってきて働ける場
所があれば本当にいいと思います。
　医療機関も手術や出産となると、どうしても帯広に出なければならない。負担に思う事がある。

6 ①本別公園の充実　②基幹産業の拡充　③夢のある希望にみちた町づくり

６．アイディア、ご提案などご意見をお聞かせください

本別町のまちづくりにおいて重点的に取り組むべき事や、まちづくりへのご提案などをお書きください。
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7
　農業の栄え、のんびりと。医療、子育てしやすく。小さいながらも商店街が充実している事。本
別公園など自然を生かした場所が沢山ある街。
　農業をやりたいと思う若者が集まる町で、農大があるので、何かつながらないものでしょうか。

8
駅または公園から神居山に向けてリフト等の設置。オートキャンプ場を確保して整備する。
学芸員がいないので、人選して選出し、アイデアを考案してほしい。

9

　２０代～３０代の人口が増えるように、教育や育児、出産等に力を入れた方が良いと思う。２０
代～３０代の人が進んで来る政策は難しいが、町の将来を考えると、２０代～３０代が増えてほし
い。　また、町のためという言葉は聞こえは良いが年配の方ももっと意欲的に出店するようにしな
いと、下が支えるだけの時代ではないので時代に合った祭りや年配の出店が準備しないと若い人は
来ないと思う。
　負担が、昔より若い人が背負うことが多いのに、昔と同じことをしていて変化しないと、今の若
い人は参加しないし動かない。　また、新しく来た人や新しく変わったことに対して、もう少し説
明しないといけない部分があると思った。

10 町内の街灯が暗い。小学校、中学校、高校付近の街灯が少ない。

11

　循環バスが町内全域を走るようになってほしい。
　町立病院の医師が、各診療科に毎日いて、具合が悪い時にみてもらえるようにしてもらえると良
い。（眼科や皮膚科、産婦人科等々）
　電車もないので、本別→帯広間の高速直行バスがあっても良い。（１日に数本だしても良いので
は…）

12
　高齢者や障がい者にやさしい町とは、全ての人にとっても安全で住みやすい町と思いますので、
そういう町を目指して町民と共に取り組んでいただけたら嬉しいです。”笑顔いっぱいの町に”

13

　もっと活気にあふれた町を望みます。若い人が働く場所もあまりなく町全体が暗く感じる。高齢
化も進み、皆不安をかかえていると思う。施設（安定した金額）等を増やし一人一人が安心して暮
らせる町が良い。若い人のアイデア、それと産業の誘致、それで人口も増え、少しは活気が出ると
思う。
　いつもワンパターンの様な気もする。活気があり若い人が残り、昔の様に１万５０００人以上い
たあの頃の本別に期待します。

14

　子育て世帯です。子どもたちは本別が大好きで、今のところ将来も本別ですごしたいと言ってい
ます。高校も本別高校を希望しています。私自身は本別出身ではありませんが、町を気に入ってい
て、子どもたちがここですこやかにすごしてくれればと思っているので、本高の存続と、子どもた
ちの勉強や部活動が充実できる地域づくりをおねがいしたいです。子どもの数がへっているので、
小学校や中学校の合併も早めにおねがいします。

15

　人口減少が毎月の様に続いており、この先、１０年、２０年を見た時に、安心してこの町に住ん
でいれるのか心配だ。
　何が心配か…田舎に住んでいるとお店もなく買いものにも行けなくなる。病院も本別まで行かな
いといけないその反面車の運転（老人）が問題になっている中で、いつまで自分のチカラで住んで
いれるのか（生活できるのか）移動販売の車、往診（地域の集まる場所、週1でも週2でも）したり
できたらいいなと思います。

16
　（福祉の町）もいいけど現役世代、労働力確保して、若い人を転入させないと先細りになる。
　本別高校、明乳、北糖を存続させて、労働力、人口流出をなくす。いいアイデアは思い浮かばな
いが、行政の舵取りに期待しています。

17

　本別町はなぜTVHがうつらないの？と足寄の知人が言っていました。北海道全体を見てもTVHがう
つらないのは（町）ちょっとどうなのかなと思います。
　昨年の平昌オリンピック「さあ～高木姉妹応援するぞ～！」と思いリモコンのチャンネルを変え
ても全然やってない。TV欄見るとTVH…。十勝管内で本別町だけ映らない。
　流行りである「インスタ映え」する写真の場所を１２カ所ピックアップする（12＝本別の画数）
スタンプラリーしていく。全部スタンプ集めると本別町内で使用できる商品券プレゼント。一番大
事なのは毎年写真の場所を変えること。

18
若い世代を手厚く支援する。高齢者も大事だが、若い世代はもっと大切。そして子どもはもっと大
切。

19
　都会で暮らす人々（一部分）は田舎暮し、自然にうえていますので、緑豊かな自然環境に恵まれ
ている本別町をどんどんアピールして、移住してもらう様に働きかける。1つは空家を提供する、
活用するのも方法だと思います。
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20

　商業効果があるならいいですが、イベントごとが多すぎて、ちょっとついていけない。（もう少
し数が少なくても良い。その分１回１回の内容がもう少し濃度がほしい）
　空き家の有効活用がほしい。たとえば、町一部負担によるリノベーション。いかにも活気がない
町にみえる。町の中心部（北１丁目など）に多くあるのが気になる。何らかの使い道はないもの
か。（町外からの移住先として使える、など）
　空気の良さ、自然がメリットかなと思う。ただ、働く場が少ない。
　週に1～2回帯広への直通バスがあると良い。年寄りに今のバスではつらい。遠すぎる。
　町主催、低予算でいけるツアー（どこでも）があっても良い。　今住んでいて大きな不満はない
が、住んでいなかったとしたら「わざわざ引っ越して住みたい」とは思わない。
　子育ての負担の少ない町だといいなと思う（子どもをあずけられる場、あそばせられる場、交流
の場、費用的負担の少なさ、年寄りと子ども（自分が老後住みたい町・子どもを育てるのに良い
町）を大事にしてくれると、自然と「住みたい町」になるのではないか。

21
　町の特産品を町、農協と話し合いもう少し増やすよう提案したいです。豆の町本別と言っても若
い人は殆ど豆は食べないで煮る事もしない。親が作ったら食べる程度。子どもから大人まで喜んで
土産物、貰い物があれば幸いです。

22 〈豆の町　本別町〉　小麦と豆　町づくりの力となるはずです。

23

　人口減少と税収減は本来、直接的に結びつくものではありません。現にH22年頃から日本の人口
は減少に転じていますが、GDPは増加しています。地方の小さな町では確かにむずかしいかもしれ
ませんが、税収が減少、財政規模が小さくなるとはじめからあきらめるのではなく、人口が減るな
ら一人当りの所得を増やすための政策も方向性としてはあるのではないかと思います。何もかもと
は当然なりませんが、地域の稼ぐ力を伸ばすことで人口減少に対応していくことができるかもしれ
ません。

24
町長が本別町のために出来ることが沢山あると思います。自己中心ではなく、他の為に動く、考え
る事を、切に願っています。本別町の為に動くこと、信頼をとりもどすことが一番大切なことかと
つくづく考える。

25

　人口も減少し国道とは言え、そんなに混まない北6～7の道路拡張をしなければならないのはなぜ
ですか？もっと町民の声を聞き、穴ぼこだらけの橋、町道など修繕してほしい所がたくさんあると
思います。国道の歩道は草が伸び放題、見栄えがとても悪いです。木の枝が伸び信号が見えずらい
所もあります。
　公営住宅も（数年前に）アンケートを取り、修繕する話も聞きましたが、一向に修繕の話は出ま
せん。（新町団地の方にお聞きしました）何のためのアンケートだったのか？と言ってました。建
設水道課の職員に聞いても、はっきりとした返事がもらえなかったと言ってました。
本当にもっともっと町民の声を聞き、無駄と思わせないように税金を使って頂きたいです。

26

　企業の誘致も先が見えず残念です。
　道の駅を改築して、本別公園とセットで売り込み。
　観光客の増加にしては、飲食店はもちろん地場産品の販売や休憩所で気楽に皆が集う場所の確保
等。特に駐車場の整備が急務。大型の観光バスが入れる様に。

27 本別町独自の農業団を増やして、地域の農業振興に使ってほしい。

28

  まず人口の減少することはやむを得ない。しかし程度の問題であり、減少を抑える対策が必要。
そのために他から観光で来てもらう。今どこの町でも道の駅には力を入れている。本別の道の駅は
車社会であるのに出入りするのに駐車場が狭い。にもかかわらず、桟橋の大きな物があるために大
型も小型も出入りがスムーズでない。今の時代その桟橋があったからといって魅力を感じた人はほ
とんどないと思います。私が他の町から来たとすると、あの狭い駐車場では２度と来たくないで
す。そして右からも左からも入れる道路。たとえば神社下の道路下の駐車場につながる道路造りと
駅駐車場の上の道路の間の水道ですか、これを埋め立てして広げると大きく変わると思います。沢
山の人が年間通して来てもらい、町の発展と税収も上がると思います。
　財政が大変といってますが、病院の赤字が半端でないそうですね。設備は大変他の町より整って
いるようですが、患者が他の町へ流れているとのこと。場所も悪いのかと思います。医者のかけも
ちとか何か対策を考えないと大変な事になる。他町より本別の病院に来てもらえる様にならなけれ
ばいけないと思う。魅力ある町づくり、病院づくりですね。町村会長などしている場合ではない。
最後はこれが財政悪化の原因ではないのかと思う。
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29

・病院が大赤字なのに続けているのはどうかと思う（民間にするべき）
・他の町に有る文化ホールがないので、人が来れなく、活気がない。
・何事も本別町のアピールが足りない。
・道の駅はあるが、活気とスペースが足りない。
・イベントは沢山あるがすべてアルコール中心すぎる。アルコールが飲めない人や子どもの事も考
えてくれるイベントにしてほしい。
・本別町でつつじをアピールしているのであれば、町並み、道路側にも植えてみたらどうですか
（富良野のように）
・空き店舗をうまく利用してゆっくりできるコーヒーブレイクな所がほしい。他の市、町から来て
本別は、喫茶店が無いと言われ、考えるべき。

30

・道の駅にドライブ中の人が立ち寄ってます。土地があるので、ドッグランがあると良いと思う。
この辺になく喜ばれる
・空き家が多いのが目立つ。貸すのか、売るのか、壊すのか？防災、防犯対策にもなります。イ
メージもすごく悪く、嫌な感じです。夜歩きもこわいです
・何かひとつ、これは大事にしたいにお金をかけて、シャンパンタワーの法則で、そこが活気づけ
ば、先々元は取れ、他の部分にも恩恵がでてくるのでは？中途半端な大きさの体育館、プール、宿
泊施設（旧研修センターなど）他町村に負けてます。人が行きたくなる町になって欲しいです

31
　本別高校を残す為のお金が無駄。制服や送迎バス、その他テスト代や給食、年間どれほどの高額
が使われているのか。子どもに必要とされない、行きたくない学校を無理に残す意味があるのか。
生徒数も減少が明らかになっている今、小学校や中学校も再編を考える時期。

32

　町立病院の件について改善して欲しい事があります。入院、または外来での処置の際、ベッド使
用時の枕ですが、不衛生だと思ってます。点滴を受ける際にも前に使用した枕に、タオルもかけ
ず、そのまま使用させられる、不快感です。カバーをその度替えるか、最低でもタオルをかけて、
その度、タオル交換ぐらいはしてもらいたい。枕をもっと大きな物に交換して欲しい。看護師同士
の会話（私語）が多すぎ。

33

　イベントに参加するとその町の活気を感じますが、本別町のイベントは事前の案内パンフレッ
ト、チラシ、ポスター等があまり見かけられません。タイムスケジュールがわからないので、行く
気になれません。また、商工会のHPも夏まつりの案内がありませんでした。あるのは2年前の案内
です。これでは…。更新も…。
　役場と商工会、連携して強化しないと。そして農協。町内の若者の大多数は役場と農協ではない
か。

34

　国道沿いの本別インターチェンジ付近に観光の拠点になる施設を造るべきだと思います。
公共施設が町内のあちこちに点在しているのでかなり不便。建て替えの際は一ヵ所に集約して、防
災の拠点にもなるようにしてほしい。
　フクハラ本別店の空スペースを借り上げて、町民が交流できるスペースにしてほしい。
　飲食が自由にできる、コンセントがあって社会人や子ども達が勉強、休憩できる場所が本別にも
ほしい。（帯広の十勝プラザのようなところ）

35

①あらゆるセクションの人が、それぞれに興味、関心を持ち、常にアンテナをはることによって、
良い情報、有益な情報を早く、正確にキャッチする事。
②時には維持・継続を越え、新たな事にチャレンジする事。
③町民全体が「自分の事」として、町のことについてもっと考える事。
④農業、産業、商業が本当の意味でスクラムを組み、町政をがっちり巻き込んで「本別町」を全員
で作る事。
⑤全ての町民が、本別町を心から愛し、あらゆる物事を大切にしようと思う事‼！
１人だけではできません。
でも行動しないと変わりません。
少しずつ、根気良く、全てを巻き込んで変えるしかありません。

36
育児・義務教育（小学～中学）までの支援。
町内で働く方へ町内に住んでもらう事。
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37

　私が４０代の頃から、いずれ本別は人口６０００人になるという事を聞いていました。今更、何
をどうしたくてこのアンケートを作成したのでしょうか。今迄どんな努力をしたんでしょうか。以
前から町長が福祉の町と（本別は）叫んでいますが、他町村とどの点が違うか、さっぱり見えて来
ない。
　昔から砂糖工場がありながら（固定資産税が町に入るプラス面はありますね）、町民に対する還
元が全く無く、また、豆の町ほんべつと謳いながら私達は普通の価格でしか手に入らない。
　道の駅前広場（一部駐車場）の活用のしかたをもう少し考えてはと、ただ花を植えとけばいいと
いうものでもないと思います。人の姿がさっぱり見えない！　例～夏場だけでもテーブル＆椅子を
置いて休憩出来るようにするとか。マイナス面として、多少のゴミ問題が発生するかも。バスの通
路は妨げてはいけない。
　たまに役場へお邪魔しますが、庁舎で働いている人々に活気がない！
　何をするにしても財政が困難ですと言ってしまえば、何の進歩もありません。
　ゴミ収集して下さる方には、いつも感謝致しております。ありがとうございます。

38

　今後、本別町も町民の減少、税収の減少は間違いない。その中でも、小さな町になっても、ピ
リッと光る行政があれば、町民としては誇りを持って生活できる。
　これからは、町の行政の方向づけの検討については、職員たちが一番良く知っていると思う。も
の言う職員を大切にし、職員で検討会を作り、案を出し、方向づけをしてほしい。
　町全体の改革を考え、方向を提出してほしい。
　もっと職員の能力を利用する事が大切だ。
　管理職の人達も、保身、利害関係を無くし、町職一体となって今後にあたってほしい。

39

　正直言うと、「かたい」イメージがある。ふざけていいわけではないが、突拍子もない斬新なこ
とができる、やれる町になってほしい。
　封建的というか保守的というか、大胆な取り組みがほしい。どうしても近隣特に足寄町と比較を
してしまう。
　柔軟かつ大胆なまちづくりに期待します。

40
　最近牛舎建て替え等で規模拡大と、フリーストル牛舎が増加しています。環境問題が深刻になる
前に糞尿処理問題に真剣に取り組むべきだと思います。対応の遅さが目立ちます。

41

　人口減少もありますが、高齢化率がかなり高くなっている現状もあります。今の状態から高齢者
への対策が求められるのも十分理解はできますが、そこばかりではなく、次の世代のことを考える
こともとても重要だと思います。
　高校進学で町外に子どもが出て行ってしまったとしても、将来本別に戻ってくる、または町外か
らでも人が来てくれれば良いことだと思います。
　若者だけでなく、３０代、４０代のこれから結婚・出産・子育てをしていく世代や子育て中の世
代にも視点をおいた町づくり、ありきたりですが、それらの世代の就業場所をつくっていくことも
重要かと思います。
　私はこの町で生まれ育ったため大体のことは「こんなもん」と思っていますが、働く世代には仕
事に関する意向調査、子育て世代には子育てをする上での本別の良し悪し、不便さ等調査してみる
のも町づくりへのヒントを得られるのではないでしょうか？

42

　本別公園などにライダーの人の宿を作ってみてはどうでしょう。その人たちが希望すれば農家の
アルバイトなどができるというようなシステムにしておけば、もちつもたれつの関係になるので
は？
たとえ、それが無理でも、泊まるところがあれば買い物などをして、少しは町も潤うのではないで
しょうか。

43 出産や子育てがしやすい町づくりに取り組むべきだと思います。

44 空き家の有効利用。

45

　本別大橋の節電 消す方を反対にすべき。通学の事もあるのだろうが、現在冬場はアイスバーン
になる方が通学路となっており危険だと感じる。
　本別高校に魅力がない。部活についても人数が足りなく活動が限定されてる。良い指導者を呼ん
だりして、部活力を上げ、定員増を目指すべき。学力（進学力）による定員増はどこの高校でも
行っており限界！！スポーツでの定員増。
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46

高齢者などが安心して暮らせるような町づくり。
高齢者の入所施設なども増やしてほしい。
町立病院に安心して診療を受けられるようにしてほしい。
みんなが安心して生活が出来る町であってほしい。

47

　役場全体がむだにお金を使っている。もっと夜の電気などを消したり、税金を大切に使ってほし
い。
もっと開けた町づくりにしてほしい。
　学校も勉強ばかりで行事が減っているので。アカゲラも、毎年同じ事なので少し考えた方がい
い。
キャンプなどつまらない。カヌーや農大にも行くなど。
　少年団のキンボールの時の景品の配り方も、全員になにかおかしが当たるようにしたら…。一
チームにすごい量があたるのではなく。

48

農業の町であり、農産物の加工産業に力を入れるべき。
大手業者と連携、販売ルートの確立。
豆類、穀物、ジャガイモ、牛乳、砂糖、小麦等、一次産業と二次産業の連携。
海外を含む輸出ルート。
最終的には雇用の拡大、消費の拡大で人口増になる。

49 自然環境（天災）が多くなると思うので、防災対策推進は非常に大事。

50
　この様なアンケートをとるのもとても良い取り組みだと思うが、統計的に集計し、それをどのよ
うに具体的に実現させていくかがとても大切だと思う。どうか形式上のアンケートでなく、町民の
声を実現に向けて取り組んでほしい。

51
子どもから老人まで、ずっと安心して暮らせる町ならば、町外への流出も少ないのではないかと思
う。

52

　公園や、パークゴルフ場が多すぎる。減らしてその分道路沿いや道の駅、人が集まる所の草刈り
など、景観の維持に努めた方がいい。うっそうとしている所が増えてきたように思える。ボラン
ティアをつのるのも良いが、高齢者が増えてきている。年金暮らしで大変なのだから、少しは料金
を払ってでも町をキレイに皆でできることを考えたらいいと思う。思いきってさら地にして維持管
理をした方が、見た目もいい。
　せっかく高速道路のインターがあるのだから、本別に住んで、帯広に仕事に通う人には割引（助
成）するような制度をもうけてみるのもいいかも。（試験的にやってみて、本別に住んでもらえれ
ば、税収が入って良いのではないか、帯広・釧路間 １時間を売り込む）本当は本別で働いてもら
いたいが、まずは住んでもらう。若い世代なら、なおさら、うるおうのではないか。
　道の駅ステラと本別公園をトンネル（遊歩道）で結ぶ。本別公園は分かりずらい所にあるので、
道の駅に寄った人がついでに行けるようにするとよい。夜は、施錠するなど、防犯につとめる。
（カメラも設置）道東方面の海産物・野菜の直売所を広く作り、もっと売り込む。イベントのある
時は、ライトアップして、デートコースになるような工夫をしてみてもいいのでは。展望台に愛の
鐘を設置。
　へき地の人は、店がなくて不便。高齢者が増えてきている。集まる事すら大変な人もいるので、
代行サービスを定期的に受けれるようになるといいのでは。高齢者家庭にやさしい町づくりを。
　空き家を持っている人に、リフォーム代を助成し、移住者に住んでもらう。その分家賃を安くし
てもらう。（３年は住んでもらう）
　イベントが多すぎる。子ども盆おどりと、町の盆おどりは１つにする。目玉のイベントをしぼっ
て売り込む。
　温泉の休憩所がせまい。長くいれるようにする。町民に無料券を配布する。駐車スペースも広
く、キャンピングカーがとまれるようにする。
　役場・町体が古い。太陽の丘に移す。住民がよく利用する課は、今の場所にも出張所にして残
す。両方どちらでも利用できるようにする。今の場所は、水の災害があった時不安。避難所にもな
らない。高台がいいのでは。太陽光を使って、エアコンの設置も！！
　外国人就労者が働きやすい町作りをする。お店屋さんにはポケット」パークを配置する。言葉の
壁をなくす。それを売り込む。ニセコのように栄えるかも…

53 住宅の空き家を使えるような環境を活用する。

54 子どもたちが楽しく勉強、スポーツが出来る町になるようになると良い。
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65

1.自治会の維持が難しくなる（合併等集約の検討）
2.少子高齢化によりマンパワーの弱体化が進む。高齢者の活用（７０代はまだまだ使える）
　災害発生時の自助・共助・公助の体制づくりが重要（自治会）
　町職員を単位自治会担当として振り分け、通常時から住民との連携をとれる体制づくりを行う。
（定期総会・交流会に参加して日頃から交流を図る）
3.本別高校の存続のため、教育レベル向上、小中校の集約化（勇足・仙美里）
4.農業の先進化の取り組み（農・酪・林）地元産業の育成に投資、所得向上
5.住民が楽しく生きていける町づくりを行う（安心）
6.労働力を確保（健康的な高齢者の活用、楽しく働ける環境をつくる）
7.国保病院を存続させる（安心確保）
8.商店街の衰退⇒生活用品の購入ができるように店を確保する（安心確保）
9.飲食店の衰退⇒老齢者、若い人が飲みに行く場所は必要（交流）
10.タクシー代行（通院、買物）の確保等

55
自然を大切にした町づくり
自然と共生した町づくり（今後どんどん温暖化が進み厳しい環境になると思うけど、自然を大事に
すればまだ助けられる気がする！！）

56
①農村の人口減少
②農村の交通網整備（特に高齢者）
③農村の道路整備

57

　つつじだけじゃなく、花による集客をイベントにして公園などに来てもらえたら良いかも。（バ
ラなどは女性が好きです）季節ごとの花を花壇ごとに変えていくと、シニアの方など夫婦で見に来
るでしょう。近くに食べる事のできる小さな売店もあると助かります。花をそろえるのにお金が掛
かるのは、寄付をつのれば少しは集まる事でしょう。私も参加します。

58

　きらめきフェスティバルは数少ない「町外から人が来てお金を使う」機会なので、駐車場や気
球、花火（特等席）、ふわふわドーム等で収益化をはかっていいと思う。
　特産品を町外で売る時に、きちんと利益率を考えて、売れないものをやめた方がいいと思う。
浮いた予算で売れる物を考えた方がいい。

59

・安心して医療を受けられる町
・通院して思った事、看護師の患者に対する接し方
・中央処置室での使用済み布団カバー、シーツの取り替えを内科・外科の間で患者いる前で行って
いる（ホコリを待ち合いの患者が吸っている）時間帯を考えてほしい

60
イベントが多いのは活力、にぎわい、連携の面ではよいが、多すぎて、エネルギーを使い切ってし
まう

61
1.若い人達が住みやすい、安心できる行政や町づくりが第一だと思います。
2.農業の充実化。

62

　町の病院は実質、元気な人の病院です。先生も危機管理も出来ていなく、患者の様子にも気が付
かない。スタッフが対応していても、元気になる期待は出来ないと思いました。
　救急対応からはずれた方が良いのではないでしょうか？
　役場の方は、相談に親身になってくださる方が多いです。が、私語等聞こえて来るのは違うかな
と思います。小さな声でも話せると思います。
　本別公園の子ども達の遊び場が点々としている為、親がすべてに目がゆき届かない事もありま
す。集約させて、大きな遊び場になると楽しいのでは？

63

　本別町も高齢者社会、少子化へと向かっている。街を歩いてもシャッターが閉じているのが目立
ち、淋しく活気がない。それは、町に働く所が無く、高校を卒業するとみんな町外に出て行くから
でしょう。
何とか町内で就職出来る所を造り、若者が町内に留まるようにしてほしい。働く所があれば、若者
も安心して本別町で子育ても出来て、人口も増えていく事と思う。まず第一は、人口を増やす事で
す。

64 残りの人生あかるく楽しく暮らす事ができる町づくりをお願いいたします。

66 勇足の中学３年生の子どもが高校を選ぶ時足寄高校へ入学する事になるような町にしたくない。
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67
企業の誘致など雇用創出の取り組みが必要。
労働環境の良い仕事があれば人は増える。

68 おとしよりにもっとやさしくしていくまちにしてほしい。

69
このままだと働き手が無くなります。
若者を働き手として育てる環境が必要だと思います。
老人ばかり増えて面倒をみる人が少ない。

70
　北海道の雪、氷に合った全国的なビッグなイベントを３本位確立し実行することによって雇用・
賃金を生み出し、北海道全体が潤うようにしてほしいです。

71

　国も道も町も全てが緊縮財政。そんな中で現状を維持しながら、先へより良くは大変でしょう。
でも生活してゆくには欲望が必要です。各種団体が、若者が何かを目指して行動しているのです。
　アンテナを張って本当の町興しが必要です。一生懸命動けば人は寄ってきます。ドローン目線で
鋭い行政を願います。

72

　将来、循環バスが廃止になった時を考えると、それに替わるマイクロバスのような少人数の乗り
合わせで通院できるようなことを希望している。
　予め予約しておき、自宅前まで来てくれて、３００円程度の料金でハイヤーより安く利用できる
ものをお願いしたいと思っています。

73

　銀河通りの様に、国道沿いの商店も、ある程度景観を統一することは困難なのでしょうか？
　国道沿いの空店舗を所有者の居住区と切り離し、貸物件にすることは不可能なのか？
　道の駅は防犯カメラはあれど、スタッフからの死角が多すぎることをどの様に感じているのか？
　地元産の農産物を、本別じゃなければ味わえない料理として提供する。食堂やレストラン（アン
テナショップも含め）として開業する気はないのか？（有志頼み？）
　無農薬・有機栽培で生産者の顔が見え、安心安全な食材と経済の循環を目指すことは不可能なの
か？
　水道水がおいしくないことをどう考えているのか？（改善策として個人的に浄水器をどうぞ…と
いうことか…）

80
役場の職員で上から目線な話し方、あいさつをしない人がいます。そういうところから直してほし
い。

74

　すべてのみなさんにとって住みやすい、生活しやすい。働く場所がある。失業者を減らす。よそ
のまちから移ってきたひとが、すぐに住める家がある（リーズナブルな値段で）
　高齢者の方達（特にひとり暮らしの方）が、でかけるための手段に困らない（免許を返納したら
でかけられないとかではなく…）
　医療についても病気やケガをしても安心できる治療をうけたい…ですが、なにごともお金が必要
です。お金がないとやりたこともできることもできない。いろいろ希望を書いて、実現してほしい
ことをかいてみても、現実としてすべてお金がかかるために、実現することが遠ざかっている。
　どうすればいいのでしょうね…。ふるさと納税をすこし考えてみてはどうですか？

75

子どもがあそべる所が少なく感じます。
本別公園はありますが、６才以上が対象のものばかりで、少し大きい子があそぶものばかりです。
外あそびをはじめた１才～４才くらいの小さい子があそべません。
また、あつい夏にあそべる噴水もないので、あつい日にあそばせる時にとてもこまります。
子育てがしやすいまちにしてほしいです。

76
　高齢者が多くなる時代に向けて、引きこもりにならずに気軽に交流が出来る自由来館の場所があ
ると良いですね。

77 道路の整備や台風で折れた木などの除去にもう少し力を入れたほうが良いと思う！

78 活気あふれる本別町に！

79

　町民の話をもう少し聞いてはどうかと思う。
　周りの環境も子ども達が使いやすいようにと思います。小さな事でも他の町村より遅れていると
思う。
　役場職員の人達ももう少し自分に責任を持って町民にあたってほしい。何を相談しても自分の意
志で返答をしてほしい。誰かがと責任逃れをせずにこの本別町の為に活躍してほしい。

81 子育てから福祉まで幅広い世代が安心して住むことができるようなまちづくり。
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82

　まちづくりの基本として、この町のキャッチコピーを広く町民から募集する。
　「松山千春の足寄町・十勝ワインの池田町の間にある何もない町本別町」から新しいまちづくり
となるものが欲しい。
　「仕事も子育ても頑張れる、そして老後も生きがいをもって暮らせるまちづくり」を目指したま
ちづくりを！

84
陸別町・足寄町・池田町の行政の取り組みを学んでほしい。
（観光的なものとか、学校対策とか等々）

85 水道、毎朝にごっていて５分位だしてからでないとのめません。

86

・基本的な生活が営まれる町づくり。
・先進的な事業など、町の考えもある程度理解できるが、今、現実として生活に必要な事業を行う
べきと思う。
・特に必要のない事業（or行事）をなくすべき。
今回の質問事項も～もう少し内容を検討すべき～？このアンケートで総合計画が？？疑問となる。

87
　子どもや学生の姿が少ないと思います。福祉と並行して子どもや学生、若者がこのまちにいたい
と思える何かがあるといいと思いますが、そういう私はアイディアが浮かびません。ゴメンナサ
イ！

88 空いた土地を利用し、人々が働ける企業のある町づくりをし人口を少しでも多くしてはと思う。

89

1.想像力を働かせて、自然豊かな本町の自治体と町民が協力し小さくても挑戦をしてみる事も大切
かと思います。
例　体験型宿泊レストラン
　農業、野菜、乳牛関係等々で、自分達で体験してもらい手作りで何かを作り調理し食するとい
う、教育にも繋がると思います
　宿泊施設に関しては、使用していない施設（保育所、学校等）をリメイクして利用する事で可能
と考えます
※まずは少なからず人を呼び込む事を考えなくてはなりません。
2.医療に関して、町国民健康保険病院の赤字を何とか減らす事を考える事、診療内容のあり方、人
員、働き方、自分達でも発想と努力が足りなすぎます。笑顔もない、心の内には町職員だからとい
う他力本願の思いがあるのではないか。雇い人は町民でもある事を忘れてはほしくない。

83
　高齢の方が免許証を返されて買い物になかなか出かけられないという話を耳にします。他の人に
依頼をするとほしい物でなかったり…。なので高齢の方といっしょに買い物をするのも大変だとは
思いますが、そういうサービスもあっても良いのかな？と思います。

90

　若い人が働く場所があり、地元にのこれる、またはUターンできる産業などがあるといいと思い
ます。
農業なども担い手不足で若い人が興味をしめせるような助成としくみなどで第一次産業が発展でき
るといいと思います。
　若い人達が職場があって家庭をもてて、子育てが出来ると自然と活気が出て、にぎやかな町にな
るのではないでしょうか。
　議会ももう少しレベルアップした協力で町の発展につくしていただきたい。
不服、反対など、意見の違いはわかりますけど、そればかりにつきないで、町民の代表なので町の
全体を見て、今何が一番なのか議会の皆さんも大きな目線、大きな心をもって臨んでほしいと思い
ます（重箱のすみをつつくようなちゃちな考えは捨てて」）

91 私にはまちづくりの取り組みの意見・案はうまく言えません

92

(1)人口減は時の流れ、全国的な傾向である。都会に若者、高齢者（経済的裕福）は便利な所に
移っていく。このため、人口減を見通した町づくりが必要。
アンケートでも印をしたが、一極集中、人口減に伴う予算が必要。
(2)新たな物作り。他町村で挑戦しているが、今後の温暖化も確実に進むはず。
気温上昇に対応した作物を「農協」と連携し、新作物の開拓も必要か。
(3)老人ホームのふれあい祭りが先日(8/25)行われた。養護は今年度で廃止になると聞く。この施
設の活用方法を考えてはどうか。例えば、当分このまま建物が残るとすれば公営住宅で高齢者１人
住まいが数多くいる。この人達を、住宅として移住させ、談話室もあり、見守りアパートにもな
る。一案ではないか。当然入る人の希望が必要だが。
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98
お年寄りが安心して住める町
商店、病院が近くにある事を

93

　道の駅さんのフェイスブックは町内のイベントをすべて紹介してくれています。多くの皆様が見
ているので、すばらしいです。
　一つ一つのイベントに対して、主催者側は全力で行なって参加者を楽しませているが、他団体は
無関心ぽく見受けられる。
　役場、商工会、農協、道の駅がいまひとつまとまりのない感じがします。それと同時に商工会青
年部さん、農協青年部さん、役場の若い方々が、町内を盛り上げようと、どの行事に対してもこの
団体は参加・協力しているけど、その上の方々は、我関せず的な所が多すぎる気がします。
　ある方が言ってた、「年齢を言い訳にしない」歳だからできないではなく歳だから経験という武
器を活かして町づくりに参加・協力し合うともっと魅力的な町づくりが出来るのではないでしょう
か。
　本別にはすばらしい行事・イベントがあるのだから、町民全体がまず参加してみましょうと声か
けが大切だと思います。
　本町全体で必ず、入町、出町はイベント参加しないと出入り出来ないくらいの行事（何かないで
すかね？）

94
　本別町・足寄町・陸別町で共同購入や事業を一緒に行えることを考え、町の財政負担を軽くすべ
き。無償化はうれしい事だが、財源がないのであれば有料化に戻す事もしないとならない。

95

　地域という言葉を使う本別町は信用できないです。
　勇足の現状を分かっていても、分からないふりをしているのか、改善しようとしていないのか。
一部の人達は、ターゲットにした人間以外の人には、とても良い人としてふるまうので、信じても
らえない、気づいてもらえないかもしれませんが、嘘でこのようなことを書きません。
　学校生活ではとてもいやな思いをしてきました。権力を持った人の下、ずっとふんずけられてす
ごさないといけない。先に良い事があると、がんばっても結局、おちょくられて終わり。町がそれ
らの人たちと一緒にならないでほしい。小学校、中学校に子ども以外の写真や、名前をのこさない
でほしい。
　本気で取り組んでもらえるか分かりませんが、なんとか改善していただければと書かせていただ
きました。子ども、孫が安心してくらせる町になってくれればと思います。

96 具体的には思い浮かぶ事はないが、役場職員（若い職員）に期待します

97
　人真似でない、本別町ならではのアイディアで進められたらいいと思います。
　年中遊べる所、室内遊びの充実・体育館等利用でアスレチック・すべり台他一日中いられそうな
楽しい所。大人も子どもも。

99
　祭りなど派手なイベントで他町から人をとりこむのもよいが、若い人達の雇用の場を作れないの
かな。
　働く場所があれば、（空き家整備し）本別は住みやすくよい所だと思う。

100

・芝の生えた、無駄な土地が多い。何にも活用されない土地の芝をただ刈って…。広い土地がある
ので、足寄の様にドッグランを無料で設けたら、色んな方が本別に立ち寄り、本別で食品を買った
り、食事をしたりと少しは活性化されるのでは？
・キツネも町の中で見かける事が増えてきており、安心して、子どもを外で遊ばせられない。鹿追
町の様に、一部の地域だけでも良いので、本別町でも駆虫薬散布を行ってほしいなと、ニュースを
見て思いました。
・おいしい水道水が飲みたい。せっかく自然豊かな町なのに…（自然は関係ないかもしれません
が）

102
　若手人材育成が課題だと思う。若年者の本別離れは高校進学から始まっていると思う。あと、企
業誘致が進まないのであれば、北糖や明治の工場存続は不可欠であり、人口減等にも歯止めがかか
ると思います。

101

町民の生活状況、もう少し点検するようあり。
自治会によって、生活の形が相違あり。自治会活動のあり方。
住民と接しよく方法等町として方向づけするようあり。
老人・年寄りになって感じました。
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103
若い人達が定住できる、産業基盤の取り組み。
老人が安心して住める、医療の充実。

104

①農業の就農も大事ですが、国道沿いの空き店舗の利用方法を考えてみては？たとえば学生（中高
生）に店舗を貸し自分達の店を営業してもらうとか。移住していただく方達に低金額で貸し、カ
フェ、レストランなど開店してもらう。また、子育て中のお母さん達の手作り物などの雑貨、地元
で採れる野菜の販売など活用してはどうでしょうか。
②町は、文化事業にも取り組んでいるので、講演や演奏会など公民館では前列の人の高さで落ち着
いて鑑賞出来ませんので、小ホールがあるといいと思います。
③町でのイベントがある時は、農村地区など、また団地内にもコミュニティバス（ワゴン車）の送
迎があると高齢者の方も参加できるのではないか。それで飲酒運転も防げるのではないか。
④町は酪農家が多いが、自社ブランドで作った（チーズ）乳製品がないのが残念に思います。役
場、ＪＡと連携してみてはどうでしょうか。

105
何とかしたい思いはありますが思いつきません。
他町村の良い所を参考にお願いします。
本別の水道水の質が悪いのは何とかならないのでしょうか。

106 本別町もう終わり。

107

子育てにやさしいまち「子どもを育てるのは本別だよねェ」っていうまちづくりをしてほしい。
若い人達も集まってくると思うので、各企業で雇用の場を確保してもらう。
高齢者の運転による交通事故が増えています。
免許証の自主返納に取り組み、返納後の対応（タクシー、バス）を考えてほしい。

108 高齢者が安心して住み続けられるまちづくり。

109

　長いこと本別に住んでいながら、町のイベント・祭りなど行った事がありませんでした。ここ10
年位は、きらめきとか少しは行ってみようと思うようになりました。きらめきの花火はすばらしい
です。また、今回このようなアンケートが届きましたのに、「まちづくり」の意見・提案ができな
くて申し訳ないと感じています。本別の町に、自分自身が目を向けていこうと思っています。本別
のことを、もっと知っていこうと思いました。
　本別は、福祉のまちと言っているようですけど、自分自身はそうは感じていません。老人の一人
暮らしが多くなっているのだから、声をかけてくれたり（周りの人たちが）月１回は家を訪問した
りして、老人を元気づけてほしいです。
　男の人も「いきいき教室」に参加できるように、周りの人が見て工夫をお願いします。障がい者
にもどうか住みやすいやさしい町でありますように。

110

　福祉だけに力をそそぐのではなく、子育てがしやすい、公園でもっと幼児が遊べる公園にしてほ
しいです（近年子どもたちが公園で遊んでいるのを見かけない！！）
　コミュニティバスが予約できて、玄関先まで送迎してくれる（有料でワンコイン位で）と、農村
地区の高齢者はありがたい。また、農繁期、高齢者をあずけられる施設があるといいのでは
　環境整備は地区にもよるだろうが、私の住む地区では、年3～4回道路のゴミ拾い、草刈りをして
いて、それに勤めていますが、そうでない所も見かけます。町全体でこの様な環境整備を子どもか
ら大人まで全員参加の体制で取り組めば、必然的に交流が深まり、顔見知りになり連携も取りやす
くなり、豊かさは心の豊かさに、美しさはゴミの落ちていない町に皆で汗を流せば協調・連携が取
れやすくなり、子どもたちの道徳教育の一環にもなる。一石三鳥にも四鳥にもなると思います。
　町としてはまず、人としての最低限の道徳教育から発展ある人作りに取り組んでほしいです。
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116
　子育ての支援を大いに考え子どもの減少に歯止めをする事。
　そして本町に若者が帰ってきたくなる魅力的な町づくりを考えていただき、若者、子どもたちの
声がどこからもあふれわたる活気ある町になれば、私たち高齢者にとってとても心強いです。

111

①役場職員は、本別町に在住すべきです
　通勤手当はダメ！！
①役場退職後、本別町に5～10年住んでください。近隣へすぐ移動はガッカリです。
　（貧乏人はどこへも行けません！！）
①言動に気を付けて下さい（気遣い等でわかりますよ）

112 豊かな農業と林業をいかした道の駅を拡大化にしてほしい

113
　定住・移住に力を入れていると思いますが、役場の一部職員は、長く住んでいる町民に冷たい
なぁと感じる事がありました。これからもしばらく住む予定なのですが、町民になってごめんなさ
いと思っています。

114
人口減対策～若者に魅力あるまちづくり。
まちづくりに対する創意と工夫をみんなで考えていこう。

115
・若者が働く場の充実
・町立病院の安心

117
・休日に町立病院の受診ができるのはありがたい。これからも体制の維持を
・将来的に増えるであろう買い物難民に配慮を

118

人が「本別だから」「本別に行ったらある」等の求められる物を作って人を集める事業を考えてほ
しい。
例えば、樹木葬が出」来る…人が足を運んでくれる。
「いなか」だからいいと思えること。
田舎をアピールしては。
キャンプ場（人気がある）に入浴施設みたいな物（季節限定でも…）
がんばって下さい。

119
　近年空地空家が多くなり、景観を損なう地域がみうけられとても残念に思います。本別町を訪れ
た人達、通過する人達にこの町はとても景観がきれいと思わせるような町づくりを目指してほし
い。

120

　少子高齢化は全国的な問題であり、特に、地方の田舎は若者が都会に流失し、残るは高齢者ばか
りで、働き手が減ることである。日本の人口が１億２千人から１億人になることも問題であるが、
地方は、そのことがもっと深刻なことである。本別町のように何の対策も打たないのが大問題であ
る。
　国立人口問題研究所によれば、２０４５年には本別の人口は約３千人となり、十勝で一番減少率
の高い町になると予想している。新聞報道には２０１７年の本別町の減少率は、年間１３％ですで
に現実のものになっている。それには理由があるはずである。将来の展望も夢も希望もないからで
あると考えられる。人口が減れば収入（税）も減り、町民に対するサービスが低下するだろう。
　当町の基幹産業は農林業と考えている人が殆どと思うが、髙橋町長外その取り巻きは、建設・土
木が基幹産業と思っているように感じられる。
　殆ど人も車も通らない道路に大金を投じて改良工事をやったり、子どもが減っているさなか、必
要以上に大きなこども園や、給食センターを造っている。公営住宅も、近い将来の需要をどのよう
に考えているのか分からないが、街の中心部から離れた場所に同じ規模で新築したり、新築に近い
改造を行っている。入居者が高齢になり、車の免許証を返納する時代に、大いに疑問である。利便
性を考えたとき、街に近い場所（たとえば向陽町）に集約し、コンビニの一つも作ったら入居者も
喜ぶのではないかと思う。
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120

　道の駅の隣には「ゲンキッチン」なる得体の分からない物が造られている。人の出入りや使われ
ているところは殆ど見たことがない。いくら補助金が出たとしても、人件費も含めた維持管理の無
駄を考えて造ったのか疑問である。
　現在の街の中の道路は、下水道工事の後遺症なのか、デコボコ道であるし、大通りの歩道は波
打っており、お年寄りにとっては非常に歩きづらい状態である。決して福祉のまちではないと感じ
る。
　一方、「豆の町」が売りのようであるが、豆は十勝管内に限らず、管外でも作られているし、音
更町は単なる原料生産にとどまらず、缶詰等贈答品を作る為、工夫をし需要拡大に努力している。
作付面積も多いようである。「豆のまち」と口だけでは何も変わらないし、説得力もないのではな
いか。
　本別は「福祉のまち」とネットに掲載されているようであるが、「福祉を食い物にしているま
ち」であると町民は囁いている。定年等で退職した町職員は、高い年金を受給しながら社協やその
他の施設で働いている。元職員（上層部）は、自分がいないと本別町は成り立たない、と思ってい
るのか、分からないが、民間の人々や若い人に働く場を提供したら良いと思う。
　今の進め方は、数十年前の高度成長期のやり方であると思えてならない。自治体も企業であると
の考えで運営しなければならない。かつての国鉄（自治体ではないが）は、３３兆円もの借金を作
り、未だに（タバコを吸う人）国民に払わせ続けている。夕張は、市長が変わり、その市長（鈴
木）が頑張ったこともあり復活しつつあるようにみえる。それまでの愚策により、住民も相当の我
慢を強いられたと思われる。
　人口が激減することを見据えて、数字もしっかり明記した計画を練ることを希望する。不透明な
時代に補助金が出るからと、借金漬けにし、残された町民が将来困るようなことだけは避けてほし
い。
　向う１０年間の総合計画のためのこの町民アンケートも、通り一遍のもので、単なるアリバイつ
くりでなく町民が将来安心して暮らせる町づくりを願っている。しっかり見ていきたい。

121

　活気ある町作りの為には「何とかしよう！」というリーダーシップが重要と考えます。
　役場職員の適材適所　やる気のある者が研修に行く。
　収益をあげなければならない。民間会社の様に必死に考える。どこかに遊びに行っても「何にか
ヒントになる物はないか」と探す。そんな気概が必要かと思う。

122

　これからを担っていく子ども達にとって住みよい町にしていってほしいですし、今、子育てをし
ている家庭にもそれなりの支援があると子どもも１人、２人、３人と育てていけると思います。人
口の減少はこれから先の事を考えても仕方のない事だとは思いますが、新たに移住者を増やした
り、若者を増やしたりしていかないと、この町は町民が減りつづけていくと思います。

123
世代交代。
マンネリ化打破。

124

若者の人口流出をどう食い止めるか。
１度外に出ても戻ってきたいと思う魅力ある町づくりを。
農大が本別にあるのにメリットを生かしていない。卒業したら町外へ。もったいない。
公共施設の看板（案内）ない。はじめての人わからない。
役場も、体育館も、スポーツ施設も全くない。不親切。
仙美里、勇足の子どもも好きな少年団活動できるように送迎システムの確立を。

125

　小さな成功をつみかさねることや、失敗したことも受けとめることも大事なことだと思います。
自信がないときは自分をしっかりどれだけやれたかをかんがえてみることも必要です。楽しいこと
がないときは楽しいことをさがすこともいいかもしれません。そうしていくうちにたのしいことは
そんなになくてもそれをさがすことが、これまでとこれからをかえていく気がします。健康は大事
なことなので、ビタミンをしっかりとるのがいいと思います。カフェインを多めにとるのではなく
昼寝をするのもいいと、新聞に出てたのでいいと思います。
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128

　色々な分野で、本別町ならではのオンリーワンを目指しては…！！
　自治会活動は活発の様に思う点もあるが、ほんの一部の人しか参加していないように思える。
　本別高校存続も考えるうえで、これ迄の普通高校ではなく、福祉の町としているので、学校も福
祉に特化したものにしては…！！

129

　福祉でまちづくりは良いと思う。しかしアイディア、実績等が他町村に真似され、本町よりも上
を行く所が出て来ている。
　今後高齢者が増加する中で目標は良いが、現実若者がどんどん流出、将来高齢者のみの町となり
限界集落になってしまう心配も考えられる。更なる目標の設定が必要と思う。

130
人口を増やす事に力を入れ、とくに若い人達が住めるような町づくりをしてほしい。
そうすれば自然と町もにぎわい活気が出ると思います。

131 本通りとても寂しく見え活気がなく、冷たく見える…

132

まずは人口を増やし、にぎわいを取り戻す事を考えるべき。
商店街は空き店舗が目立ち活気が無い。
若い人達が住み働ける場所を作る。
上士幌のように税収を増やすようにふるさと納税のお返しを考えるべき。
町の財政を圧迫している所を改善し、私達の暮らしを豊かにしていただきたい。

133

　十勝は最近、屋外公園などの施設が充実してきたと思う。本別は昔から本別公園があって良かっ
た。ただ、どの地域も冬に屋内で体を思いきり動かせる場所がない。本別にあったらいいなと思
う。体力増進センター、体育館、図書館が一緒になっていたら、どの世代も利用できると思う。
（道の駅内とか）
児童公園が多いのはいいが、どの地域の公園も新しい遊具がある。少しでもちがうとどの公園かえ
らべるのに…。
　施設をバラバラでつくらないで、今ある施設に足して、いろいろな世代があつまる場所をつく
り、一人になる人が少なくなるようにしたらいい。お年寄りもそこで働いたりできたら労働にもつ
ながると思う。

126

　駅うらに車中泊用の駐車スペースが出来ていたみたいですが良いと思います。が、広報などに書
かれていたのでしょうか？（読んでるつもりですが）口コミの時代なので小さな事でも知らせても
らえると子どもたち、町外の知人にもおしえてあげられるので。
　お盆中、町中は車も多く通るのにのぼりも少なくワクワクする様な風景がないのが残念。高速を
下りた場所や共栄駐車場などにイベントテント等有れば…
　太陽の丘公園？草刈りの車が走っていましたが、花木もなくただ雑草を刈るのは…。もったいな
いので、ツツジでも植えてそこでも花見が出来る様な。
　町の方もベテランさんばかりで業務も早く助かりますが、淡々と作業され、会話や笑顔少ない方
もいて福祉の町なのに残念。（お年寄りの対応見て）
　子育ても終わり、何か町の為にとも思っていますが、仕事も持っているので、なかなか思うよう
にお手伝いも出来ませんが、少しでも町が良くなればと。
　役場の方々、商店の方々と力併せていきたいと思うので頑張ってほしいです。

127 農村部の住民の減少が著しい。現在の自治会の運営が出来なくなると思われます。早めの対応を。

道の駅

食材

パン

食堂

図書

子どもの遊び場

学習、おしゃべりコーナー

お年寄りの体力コーナー
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134

・町外・道外に出て行っている若者が地元本別に戻ってきても働ける場所がない。このまま本別町
はサビついて老人ばかりの町になってしまう。年々年老いていく私達として、息子、娘が同じ町で
暮らしている、身近にいるだけでも気持ちが違うものです。
・つつじ祭り・きらめきタウンフェスティバル等イベントでどのようなイベントを望むか、若者に
アンケートとか出して沢山のアイディアをきくことも今以上のイベントに発展するのではないで
しょうか？
・豆の町本別、町・起業・農業などで色々なアイディア、意見を出し合って本別町の特産品を作る
ことは出来ませんか？町民にどのような特産物を作ってほしいのかアンケートとか出してもどうで
しょうか。
・生涯本別で終えたくても安心して医療を受けられる体制にしてほしい。交通の便をより良く利用
できるようにしてほしい。病院の診察時、何故診察室に看護助手がいるのか？診察室内は医者と看
護師に改善してもらいたい。嫌です。看護師・看護助手の言葉遣いが友達、知人の言葉遣い、対応
が悪い。対応の勉強をしてもらいたい。町外の病院を受診しても患者に対してこのような対応・言
葉遣いをしていない。救急専用の診察室を作ってもらいたい。運ばれてきた患者を待ち合いにいる
患者が〇〇さんだよ。どうしたんだろう。と声がきこえ嫌だ。本別町立病院の眼科で視野検査とか
どうして請負会社のニチイの事務の人がおこなっているのか？正しく検査出来ているのか不安に
思っている町民もいる。いい加減な検査診察になるのではないか？きちんとした責任のある者が検
査診察にあたるのが当然ではないのか。病院の信頼がなくなり、町外の病院を受診することになり
患者も減る。病院の赤字につながるのでは早急に対策体制を変える考えを望む。私達年老いたもの
でも嫌なこと１つでもあると患者として２度と受診することはない。益々患者は減る一方。対策を
してほしい。改善してもらいたい強く望みます。町民の意見むだにしないでください。お願いいた
します。
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